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VUELVE LA LEY 
SECA 
Los problemas entre vecinos y los 
propietarios de algunos disco-ba
res han vuelto a recrudecerse. El 
Ayuntamiento, que en ningún 
momento ha sabido dar una solu
ción al problema, ha vuelto a ame
nazarcon el cierre de algunos de los 
locales, a pesar de los argumentos 
de defensa expuestos por los pro
pietarios. 
PAGS.13-17 

ENTREVISTA A FELIPE GARCIA, 
NUEVO CONCEJAL DE IU 

El nuevo concejal de Izquierda Unida en el Ayuntamiento de Getafe, 
sustituto de Carmen Donoso, es un convencido de la acción sindical. 
Felipe García comenzó su actividad política en el 70, si bien hasta el 76 no 
obtuvo el carnet del Partido Comunista. 
PAGS. 20-23 

PROPONEN LA CREACION DE LA 
CONCEJALÍA DE LA VIVIENDA 
El responsable de Relaciones Institucionales de la Cooperativa "Vecinos 
Unidos", Críspulo Nieto, asegura que la Plataforma Ciudadana por la 
Promoción Pública de la Vivienda, va a tener en cuenta, entre sus objetivos, 
la solicitud de creación de una delegación municipal de la vivienda que 
administre todos los asuntos relacionados con este sector. 
PAG. 19 

EL 
"OCULTISMO" 

DELTAV 
El diputado regional de Izquierda 
Unida, Pedro Díez, acusó a la admi
nistración central de ocultismo en 
relación con el Tren de Alta Veloci
dad. A pesar de las protestas de un 
importante sector social, las obras 
de la primera fase del TAV, que 
afectan a Getafe, ya están en mar
cha. 
PAG. 18 
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OPINION 

e ARTA DEL DIRECTOR 

Derecho a ser inf o-rmado 
Las mayorías absolutas que desde 
1982 ha· ido cosechando el partido 
socialista, han derivado en un domi
nio casi absoluto por parte de éstos 
de todo lo que ha acontecido en nues
tro país, tanto en el plano político 
como en el socio-económico, durante 
la última década. Este control ha 
motivado el que el ejecutivo haya 
adoptado en numerosas ocasiones 
una actitud que ha sido calificada de 
"prepotente", ha tomado decisiones a 
las que se oponían el resto de los 
grupos pol íticos y ha obrado en con
tra de la conciencia general de una 
parte importante del electorado espa
ñol -como se demostró en la histórica 
jornada del 14D-. Los socialistas enel 
poder han rozado los conceptos pro
pugnados hace dos siglos por los 
ilustrados, "todo para el pueblo, 
pero sin el pueblo". 
Pero el despotismo ilustrado terminó 
hace muchas décadas, las circuns
tancias no son las mismas y nuestro 
país ha variado notablemente. El 
ejecutivo ha logrado canalizar perfec
tamente la información que se ha ido 
generando durante los últimos años 
en nuestro país . Con una televisión 
en términos generales aceptable y 
con buenos detalles pero cuyos infor
mativos son prácticamente "inservi
bles", se han podido ganar batallas 
que a priori parecían perdidas. 
Dos han sido los grandes polos opo
sitores al gran poder socialista: la 
acción sindical y los medios de comu
nicación privados. Los sindicatos han 
desgastado a los gobernantes que, 
sin embargo, juegan con la ventaja de 
que no se haya descubierto durante 
los últimos ocho años una auténtica 
alternativa de poder. Por su parte, los 
medios de comunicación siempre 
han criticado actitudes y medidas del 
ejecutivo, al tiempo que se le recono
cían sus virtudes y aciertos. A pesar 
de ello, el vicepresidente del gobierno 
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"Los socialistas 
en el poder 
han rozado los 
conceptos 
propugnados por los 
ilustrados 
hace dos siglos, 
todo para el pueblo 
pero sin el pueblo" 

se ha reservado a menudo algún que 
otro piropo para los periodistas, que 
no siempre caía bien entre éstos. 
Ante esta situación el ejecutivo se 
limitaba a controlar la televisión esta
tal y poner mala cara ante algunas 
informaciónes de los medios priva
dos. 
Pero el escándalo "Juan Guerra" y la 
excepcional labor de investigación 
realizada por la mayoría de los me
dios de comunicación nacionales ha 
desatado la ira de los altos cargos so
cialistas , que se rasgan las vestidu
ras ante semejantes acusaciones 
que manchan su honor. El propio 
Alfonso Guerra se refirió en el Con
greso de los Diputados auna supues
ta "caza de brujas", como si de Holly~ 
wood-y de perseguir comunistas se 
tratara. 
lncompresiblemente el ejecutivo ha 
adoptado una actitud amenazante y 
ha decidido emprender acciones judi
ciales contra diversos medios de co
municación. Curiosamente, el primer 
chivo expiatorio ha sido El Mundo de 
Pedro J. Ramírez, periodista que 
estando al frente de Diario 16 logró 
realizar un extraordinario seguimien
to informativo del caso GAL, el pre
mio por dicha labor fue, para~ica
mente, el posterior abandono del 
cargo. También ABC va a sufrir la 
descontrolada ira de un Gabinete que 
aparenta haberse puesto excesiva
mente nervioso. 
Afortunadamente no es fácil que los 
medios de comunicación sucumban 
en su labor informativa o se atemori
cen. 
Floridablanca cerró fronteras y evitó 
que los periódicos difundieran lo que 
estaba ocurriendo al otro lado de los 
Pirineos, pero de eso hace ya mucho 
tiempo. Un país con una prensa 
maniatada es un país con una libertad 
mediatizada .■ 

Gustavo Jerez 
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OPINION 

Eo,rORlAL 

El Ayuntamiento 
"pasa" 

La polémica en tomo a los enfrenta
mientos que deSde hace meses prota
gonizan vecinos y propietarios de ba
res o disco-bares parece no tener fin. 
La relación entre ambas partes se re
crudece con el paso del tiempo, hasta 
el extremo de que se ha llegado a 
hablar de amenazas verbales y por 
escrito. 
En medio del problema y por desgracia 
aparentando estar al margen de él, se 
encuentra nuestro gobierno munici
pal. La postura municipal es, más que 
triste, denunciable, al menos denun
ciable políticamente. 
Viendo el cariz que está adoptando el 
problema, nue.stro Ayuntamiento ha 
optado por amenazar con el cierre de 
los locales, para que la medida adqui
riera algo de salomónica las amenazas 
se han extendido a locales de otras 
zonas_ 
No es la primera vez que esto ocurre, 
no es la primera vez que se hace algo 
así con la intención, parece, de que las 
pro.testas desaparezcan, al menos 
temporalmente, porque tampoco es la 
primera vez que los locales vue.lven a 
abrir ante el "pasotismo" que irradian 
las autoridades municipales, que vuel
ven con inusitada rapidez al silencio, 
como si la cosa no fuera con ellos. Y la 
realidad es bien distinta. 
Al margen de quien lleve razón en el 
conflicto entre vecinos y propietarios, 
al margen de que las acusaciones sean 
o no -ciertas, la postura del Ayunta-

miento es inadmisible, hasta el punto de 
que puede ser el único responsable de 
lo que está ocurriendo. 
Si un local abre lo hace porque tiene una 
autorización municipal para hacerlo y si 
ese local incumple las condiciones que 
se especifican en esa autorización hay 
que adoptar medidas, medidás urgen
tes que eviten el que los ánimos se 
alteren de tal forma que hagan a algunos 
intentar tomarse la justicia por su mano. 
Y si las condiciones no son incumplidas 
y el problema es otro (problemas de 
aparcamiento para los vecinos, ambien
te, etc.), habrá que enfocar las solucio
nes por otros derroteros y no cerrando 
los loca les. 
Lo cierto es que las autoridades munici
pales están evadiendo el problema, 
están dejando pasar el tiempo, están 
eludie.ndo la adopción de medidas drás
ticas y la emisión de mensajes claros, 
que dejen las cosas en su sitio. Mien
tras, vecinos y propietarios están alcan
zando unos peligrosos límites que 
podrían desembocar en sucesos que 
todos podríamos lamentar. Si estos 
ocurren, ¿qué pasará después?. ¿Aca
so es eso lo que están esperando los 
responsables polítícos para encontrar 
justificaciones que ahora no tienen? 
O las autoridades municipales adquie
ren las responsabilidades que les co
rresponde o la situación puede degene
rarse hasta limites de los que tal vez 
ahora no somos conscientes. 
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Los textos destinados a 
esta sección no podrán 
exceder de 30 líneas me- . 
canografiadas y deberá 
adjuntarse el n2 de D.N.I., 
si lo prefieren podrán 
hacer las consultas por 
teléfono todos los mar
tes de 11 a 12,30 

Ruidos 

Están en pleno auge los proble
mas que existen con algunos 
bares o disco-bares de nuestra 
localidad. No soy un afectado 
por la situación, ya que ni re
gentó un bar ni vivo encima de 
alguno, con lo cual veo el pro
blema desde la lejanía y no me 
siento, repito, afectado por él. 
Pero si quiero hacer hincapié 
en el hecho del cierre que, 
según se dice en los medios de 
comunicación, se va a producir 
en algunos locales. 
Al parecer el Ayuntamiento les 
exige a estos bares o disco
bares que insonoricen el local 
con la intención de que no 
molesten a los vecinos, cosa 
que entra dentro de la lógica si 
es que efectivamente los veci
nos sufren molestias. 
Pero me llama poderosamente 
la atención el que el Ayunta
miento haga especial hincapié 
en este problema en concreto, 
cuando parece que en otros 
similares casi ni se inmuta. 
Esta bien que a los locales de 
todo tipo que se abran en Geta
fe se les exiga unas condicio
nes mínimas para su apertura, 
está bien que se les exiga que 
controlen los ruidos o que estos 
no molesten a otros ciudada
nos, pero eso también lo debe-
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rían hacer en todo tipo de casos. 
Si a unos se les exige que no 
pongan la música alta porque 
molestan tienen que exigir tam
bién a otros que respeten esa 
normativa, aunque no se trate 
de disco-bares. Si un ciudadano 
tiene el cassette a todo volumen 
en su casa y molesta al vecino 
de al lado hay que llamarle la 
atención, si un ciudadano de 
Getafe lleva una moto que se la 
oye desde Leganés hay que lla
marle la atención . 
Estamos de acuerdo en que el 
respeto a la tranquilidad de la 
gente se debe cumplir, pero hay 
que hacerlo en todos los casos. 
Y se está hablando de cerrar 
bares y locales de los que se 
quejan los vecinos, pero yo, 
también como vecino, me quejo 
de los "otros ruidos", de las 
"otras molestias", y contra ellas 
habría que hacer algo . ■ 

Felipe Sancho 

Deporte popular 

Soy de los que "sufren" el depor
te popular en Getafe. Y digo 
'sufren' porque no hay otra 
manera de describirlo. 
Además de pagar por jugar por 
diversión, tengo que sufrir 
(como el resto de personas que 
se encuentran en mi situación) 
las consecuencias de unas 
instalaciones que no son , a mi 
juicio, las más adecuadas. 
Vestuarios en mal estado, du
chas pequeñas e insuficientes 
(en algunos casos no hay ni 
agua caliente), campos malís i
mos ... , eso es lo que tenemos 
los que queremos disfrutar ha
ciendo un poco de deporte du
rante el fin de semana. 
Lo de menos es ganar o perder, 
lo importante es jugar divirtién
dose y hacerlo lo más a gusto 
posible o, al menos, en las mejo
res condiciones que sea posible; 
y en mi opinión mucho se podría 
mejorar en las actuales compe
ticiones deportivas populares. El 
caso es que la gente se sienta 
cómoda y tenga la posibilidad de 
practicar el deporte que le 
gusta.■ 

A. Martín 

OPINION 
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por Lope de Pega 
Me acusaba un buen amigo 
que siempre voy criticando 
y honradamente le digo 
que mientras vaya encontrando 
algo digno de "castigo" 
lo castigaré y andando. 

"Y pincha, pinchando, 
vamos tirando" 

¿Qué acostumbro hacer reproches 
porque Getafe es un lío 
donde no caben los coches 
y nadie dice ni pío? 
Pues critico a troche y moche 
y, entre tanto, amigo mío 

"Pincha, pinchando, 
vamos tirando" 

¿Qué molestan los macarras, 
las motos y los patines, 
las litronas y las jarras, 
chorizos y malandrines? 
¿Qué los sábados hay "farras" 
en discotecas y cines? 
Pues lo comento volando 

"Y pincha, pinchando, 
vamos tirando" 

¿Qué las obras no terminan 
en la calle de Madrid, 
los ediles no se arriman 
ni aún asoman la nariz? 
Yo escucho a quien recrimina 
y lo escribo, denunciando. 

"Y pincha, pinchando, 
vamos tirando" 
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Bono no va de 
señorito y prefiere el 
helicóptero al Mystere 

El presidente de la Comunidad Autónoma de Castilla-La 
Mancha ha decidido dar una lección de humildad al critica
do Vicepresidente del Gobierno. José Bono decidió ir a 
esquiaren helicóptero y no en avión, ¡no cómo hacen otros 1 

El modosito presidente tenía ganas de esquiar y pidió un 
helicóptero del ejército para trasladarse a la sierra, por el 
momento el piloto no ha querido decir si por el camino se 
iba mofando de los ingenuos que iban por la maravil losa red 
de carreteras de nuestro pa ís. 
Dicen algunas lenguas que al señor Bono se le oyó decir 
que "esto es como todo, los de Madrid con el Mercedes 
y los de las autonomías con el seiscientos".■ 
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¡QUE PAIS! 

Un alcalde dice que solo una "hembra 
virgen" le puede quitar el puesto 

El alcalde del municipio de La Ol iva (Fuenteventura), cuyo 
nombre es Domingo González Arroyo, militante del CDS, 
declaró al "Diario de Las Palmas" que "no ha nacido el 
macho que pueda quitarme la alcaldía. A mi sólo me 
puede quitar la alcaldía una hembra, pero una hembra 
virgen. Desfondada no vale, ¿eh?". ¡Ahí tienen al 'alcai
de'! 
Sf, sabemos lo que están pensando; pero el periódico no 
especifica si el señor Domingo vive en una cueva, se abriga 
con pieles de oso o arrastra del pelo a las señoritas que 
invita a comer. 
Además dice que la sociedad "no es machista", lo cual 
hace suponer que pudiera tener problemas por sentirse 
muy solo, y que no existen las violaciones a mujeres, "el 
hombre es el único violado por las mujeres con sus 
miradas, sonrisas y simpatías ", señoras, señoritas, 
de sen ustedes cuenta del detalle, les ha llamado mujeres en 
esta ocasión porque a continuación dice que le gustan las 
mujeres "pero eso no un vicio, sino natural. Además hay 
un refrán que dice: para un ganado de cabras con un 
macho basta". 
Señor Domingo . las mujeres y los hombres son personas 
con pies , manitas, cabeza, CEREBRO ... ; el cabrón , según 
el diccionario, es el macho cabrio .... ; no se quiera usted tan 
poco .■ 

El "beso del sueño" se hace bisexual 

El popular y peligroso "beso del sueño" que hasta ahora 
había sido utilizado por prostitutas para desvalijar a sus 
clientes, se pract ica también ahora entre los homosexua
les. El beso del sueño es un hipnótico que duerme al cliente, 
momento que es aprovechado para desvalijar a la víctima. 
El último caso fue protagonizado por el ciudadano portu
gués José Demello Brazao que aprovechó un descuido del 
compañero que había solic itado sus servicios para adulte
rarle la bebida. Dormido éste le desvalijo !a casa, haciénuo
se con un bolín de más de dos millones de pesetas. Ya lo 
saben , tengan cuidado con los besos .■ 
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Comienzan las obras 
del T.A.V. 

Debido a que las obras del trazado del Tren de Alta 
Velocidad a su paso por Getafe han empezado a 
realizarse, la Coordinadora Contra las Agresiones 
del T AV t iene previsto realizar distintas movil izacio
nes, tales como la reunión con los vecinos de Pera
les, y ·de todos los que qu ierran asist ir, para visitar 
estas obras, además de la posible realización de un 
encadenamiento en dicho lugar. 
Las obras de construcción del trazado se están 
realizando sin la autorización previa del Ayuntamien
to de Getafe. 
Pedro Castro, alcaldedeGetafe, ha manifestado que 
estas obras no se están realizando en el término 
municipal de Getafe, por lo que no es necesaria una 
autorización de dicho Ayuntamiento.■ 

Detención 
de dos traficantes 

J.T.M. y S.G .P., de 34 años de edad, han sido 
detenidos por las policía municipal acusados de 
tráfico de drogas. En el momento de la detención les 
fueron encautados un kilo y medio de hachís con un 
valor que ronda el millón de pesetas, así como 
diversos útiles para el tráfico: una balanza, y 55.000 
pesetas. 
Esta detención ha sido realizada como conclusión 
de un largo seguimiento de la policía municipal sobre 
estos dos traficantes.■ 
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EL VISOR 

Pésimas dependencias 
policiales 

Enrique Gómez, secretario regional de la Asociación 
Nacional de Policías Uniformados (ANPU), ha denun
ciado la pésima situación en la que se encuentra la 
comisaría de Getafe, y la ha calificado como una de 
las peores dotadas de toda la Comunidad Madrileña; 
"es una comisaria hecha en un viejo hangar y 
almacén de piensos". 
Enrique Gómez señaló que el techo de dicha comisa
ría está abierto por el centro y por ello, cuando se 
producen lluvias, la situación es aún más penosa .■ 

Accidente laboral 
En diversas ocasiones las fuentes sindicales han 
venido denunciando la inseguridad que sufren los 
trabajadores al realizar dicho trabajo. Recientemente, 
está inseguridad ha llegado a nuestra localidad como 
consecuencia de la muerte de un obrero, A.E.A. , que 
trabajaba en el polígono El Rosón. 
El incidente ocurrió cuando una de la vigas que 
manipulaba la grúa situada en la obra cayó, provocan
do la muerte instantánea a este obrero .■ 

Posibles acuerdos entre C.D.S y PSOE 

Mercedes Alcalá, concejal del CDS en el Ayunta
miento de Getafe, manifestó que si en determinados 
asuntos es posible realizar algún acuerdo con las 
restantes fuerzas políticas, incluido el PSOE, se 
realizarán ;"estos acuerdos se realizaran siempre 
que sea en beneficio de la democracia". 
Por otro lado, manifestó que esto no significa que 
exista un cambio de ideología en el seno del partido, 
"esta es la forma normal de funcionar en un 
estado democrático".■ 
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El ayuntamiento arremete contra los disco bares 

Una caza de brujas 
Vecinos, propietarios de bares, José Luis Rivas -concejal de Medio ambiente- Julio 

Vallejo, Adolfo Gilaberte y hasta Pedro Castro son los protagonistas del nuevo conflicto 
suscitado a raiz del intento de las autoridades municipales de clausurar ocho locales de 

la localidad por contaminación por ruidos denunciada por los vecinos. 

GETAFE EXPRES 

Siguiendo la estela del denos
tado concejal Matanzo, el ya 
llamado "rey Midas", con el 
cierre de salas de la zona cen
tro , o del ayuntamiento de Vito
ria, que prohibe la entrada en 
bares a menores de 16 años 
que no vayan acompañados de 
sus padres o tutores yel consu
mo de bebidas alcohólicas a los 
menores de 18, Getafe está 
viviendo lo que para unos es 
una cruzada y para otros un 
viacruxis. 
Lío, Tubos, Marengo, Güerto., 
Plató, Drago, El Rincón, La 
Bodega y El Burger son los 
ocho bares, musicales o no, 
que recibieron en la última 
semana de enero la orden de 
cierre de sus locales. A todos 
les sorprendió el hecho de que 
la orden de cierre indicara que 
este debía ser inmediato cuan
do, al parecer, es necesario 
que transcurra un plazo de 
cinco a diez días y que este 
cierre se llevara a cabo sin 
ningún tipo de comprobación 
sobre la base real o incierta de 
las denuncias. 
Los bares afectados son total
mente distintos en cuanto a 
clientela, oferta , situación y 
categoría y licencia de apertu
ra. Sin embargo, la causa de 
cierre es común, las denuncias 
de los vecinos que manifiestan 
que los ruidos les molestan. 
Pero esta es sólo parte del 
problema. 
Los propietarios de los bares 

musicales afectados señalan 
que sus locales se hallan inso
norizados en mayor o menor 
medida, depende de los ca
sos, y otros que ni siquiera 
tienen música -este es el caso 
de El Burger-. 
Pero es necesario analizar 
cada caso independientemen
te, ya que-, aunque el problema 
es similar, cada uno adquiere 
unas características distintas 
por su desarrollo. 
Y fueron, precisamente, las . 
quejas de los vecinos las que 
significaron el nuevo intento 
de cierre, hace tres semanas, 
por parte del ayuntamiento, 
que finalmente tuvo que des
estimar esta posibilidad al 
quedar demostrado que en la 
carta recibida por los propieta
rios existía defecto de forma, 
lo que significó una re apertura 
de los bares y el planteamiento 
de un nuevo plazo de diez 
días, a lo largo de los cuales 
los bares debían solucionar 
todos los problemas que cau
saban las denuncias. Este fue 
un logro de los dueños de los 
bares afectados, que se con
centraron ante el ayuntamien
to para pedir audiencia con 
Pedro Castro. 
Posteriormente, el lunes 5, 
algunos propietarios, tanto de 
bares afectados por la última 
acción municipal como otros 
que la sufrieron anteriormen
te, asistieron a una reunión 
con el concejal de Medio 
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Julio Vallejo (grupo mixto) 

Aunque el grupo mixto no ha adoptado una postura conJunta aún con respecto al tema de los 
bares, Julio Vallejo manifesto su opinión de que "existe un vaclo grande en cuanto a 
legislación, que no hace referencia específica al funcionamiento de los nuevos bares. 
La norma está pensada para el típico bar de cañeo, pero no contempla la aparición de 
los bares musicales. Desde ese punto de vista es totalmente obsoleta". 
"Mi postura es de total apoyo a los propietarios. No se puede consentir que los bares 
se cierren de esta forma. Lo racional seria crear una normativa e imponer un plazo de 
tiempo para que los bares se adaptaran a ella y, pasado el plazo, los que no la cumplan 
si deben cerrarse. Hasta ahora cada propietario ha hecho lo que ha podido".■ 

Adolfo Gilaberte (IU) 

Para Adolfo Gilaberte el problema de los bares exige una mediación que hasta el momento el 
partido socialista no ha sabido llevar a la práctica, "existe una Inhibición del partido 
socialista con respecto a las dos partes, vecinos y propietarios". El problema, desde su 
perspectiva, se enmarca dentro de "la concesión de licencias a bares que no cumplen la 
normativa" y no a las alegaciones de los vecinos, ya que "se ha comprobado que en estos 
bares no hay droga", pero no parece estar cercano a las posturas que conllevan el cierre, 
sino que cree que la solución es la "concesión de un plazo para que la consecución de 
créditos". Estos creditos facil itarían el arreglo de los locales que presentan algún tipo de 
deficiencias. Pero su postura es crit ica hacia la actuación de la concejalía de Medio Ambiente, 
ya que "podían haber actuado contra Aristraln, Uralita ... , que están actuando realmente 
contra el medio ambiente".■ 
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Ambiente, José Luis Rivas, que 
desest imó reunirse con los 
propietarios no afectados y 
rehusó la presencia de los reda 
ctores de esta revista ya que, 
seg ún manifestaron testigos 
presencales, su secretaria 
dijo"a los de Getafe Expres 
no los quiero ni ver". 
Las conclusiones extraídas de 
la reunión entre el-concejal de 
medio ambiente y dueños de 
bares fueron favorables, pero 
provisionales. En la reunión se 
planteó que en el plazo de diez 
días debían solucionarse todas 
las irregularidades sobre trans
misión de sonido a viviendas 
colindantes. causa del cierre. 
Así mismo se establecía que la 
colocación de un !imitador de 
potencia sonora serf a una solu
ción , pero también provisional. 
El problema principal de esta 
instalación es que el !imitador 
no está reconocido dentro de 
los servicios técnicos del ayun
tamiento, y todos los propieta
rios tenían claro que la solución 
era la insonorización, pero esta 
es otra de las claves del proble
ma. Algunos de estos locales . 
están insonorizados , pero el 
ayuntamiento no ha aceptado 
sus proyectos; por otra parte, 
alguno de los locales está inso
norizado pero a 80 decibelios, 
cuando el ayuntamiento obliga 
a que la insonorización sea de 
105 decibel ios, obligación que 
no se recoge en ninguna nor
mativa. Simplemente se ex ige 
que el sonido transmitido a vi
viendas no exceda los 35 deci
belios hasta las 1 o de la noche 
y los 30 a parti r de esta hora . 
Como nota aclaratoria, es pre
ciso señalar que una conversa
ción en un tono normal entre 
dos personas alcanza los 80 
decibelios. 
Por otra parte, cuando existe 
alguna denuncia y la pol icía 
municipal va a hacer las medi
ciones, aunque es de ley que 
los propietarios se encuentren 
presentes , en muchas ocasio
nes este precepto no se cum-
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pie. 
Así mismo, existe otra contra
dicción, ya que aunque alguno 
de los locales señaló en su 
proyecto la existencia de un 
equipo de música, posterior
mente, y en el momento de 
serles concedida la licencia de 
apertura del local, se les obligó 
a firmar un documento según el 
cual en sus bares no habría 
ningún tipo de música. 
Así la culpa de todas estas irre
gularidades y contradicciones 
no es de los propietarios de los 
bares, sino a la carencia de una 
normativa adecuada a los tiem
pos. Como señaló Julio Vallejo, 
la ordenanza de Medio Am
biente regula los focos de con
taminación por ruido, pero el 
Plan General de Urban ismo no 
se recoge como "se tiene que 
hacer la insonorización". Por 
tanto , el problema principal es 
que existe un vacío legal en dos 
claves fundamentales, no se 
recoge en ningun tipo de cate
gorías la existencia de bares 
musicales. 

La polémica 
calle Pizarro 

Entre los enfrentamientos en
tre vecinos y propietarios de 
bares musicales, los que han 
presentado mayorvirulencia se 
sitúan en la calle Pizarro. Los 
problemas entre vecinos y 
Tubos y Lío han alcanzado un 
cariz personal. 
El martes 6, los vecinos de la 
calle Pizarra llevaron a cabo 
una protesta contra el ayunta
miento, que permitía que los 
bares siguieran abiertos cuan
do, al parecer, y según sus 
declaraciones, el alcalde les 
había prometido que los iba a 
cerrar. Por ello se colocaron 
una serie de carteles en distin
tas terrazas de la calle, en los 
que se hacía alusiones al con
sumo de drogas, con lo cual 
parece ser que •los vecinos in
tentan relacionar tráfico y con-

GETAFE EXPRES 
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Mercedes Alcalá (CDS) 

Para la concejala del Centro Democrático, manifestó que la actuación municipal en el tema de 
los bares "es nefasta". Así mismo. hizo especial hincapié en el tema de que "es necesaria 
una infonnación sobre cómo es posible que den licencia a bares que no cumplen la 
nonnativa". Mercedes Alcalá no cree que la problemática surgida pueda enmarcarse dentro 
de la actitud de los vecinos o de los propietarios de los bares, ya que "ellos han invertido en 
un negocio que significa la creación de autoempleo y, por otra parte, la de empleo para 
otros jóvenes".■ 
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sumo de drogas con la existen• 
cia de bares en la zona. Sin 
embargo, en el número 67 de 
GET AFE EXPRESS, Gabrie l 
López, jefe de la Policía Muni· 
cipal, declaraba que "los pro
blemas de la calle Pizarro no 
tiene nada que ver con Segu
ridad Ciudadana, sino que 
se enmarcan dentro del 
campo de ruidos y molestias 
a los vecinos". Pero la post U· 

ra de los vecinos es clara y 
tajante, al señalar que "todo 
lo peor de Getafe ha llegado 
aquí". Por ello, sus exigencias 
son el cierre de los bares, "que 
se los lleve el alcalde al 
Sector 111 ". La crispación llegó 
a tal extremo que cuando un 
joven comenzó a hacer fotos a 
los vecinos, alguno de ellos in• 
tentó arrebatarle la cámara y 
agredirle. 
Otro de los temas en el que 
algún vecino hizo hincapié fue 
en la inoperancia de la policía 
local. "El paso día 4, domin
go, un vecino denunció a la 
policía municipal por no 
hacer respetar las normas 
de tráfico vigentes". 
Adolfo Gilaberte se reunió con 
los vecinos y los propietarios 
del Tubos y Lío el domingo día 
11, para tratar de calmar la si· 
tuación, pero no parece posi· 
ble que se llegue a una solu• 
ción cuando las posturas de 
los vecinos ex igen el cierre de 
los locales, y Mariano y Juan, 
dueños del Lío y Tubos, res• 
pectivamente, han hecho de 
su negocio su forma de vida. 
Plató y Güerto, otros de los 
locales afectados, cumplen 
con el requisito de la insonori· 
zación a 150 decibelios, pero a 
pesar de ello no han sido ex• 
cluidos del cierre, debido a las 
denuncias de los vecinos. Au
relio , propietario de Plató, se 
ha encontrado con una den un• 

. cía proviniente de "un Jubila
. - : -do lf .sus dos lliji;ts, que ni 

.- !Siquiera viven en la misma 
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LOCAL 

Getown 
Esta es una película del oeste, con buenos, malos y el sheriff en medio. Quiénes 
son los buenos no está claro. Malos de verdad tampoco hay ninguno. El sheriff, 
por ahora, no encuentra solución porque él mismo tiene que inventar la ley según 
se desarrolla la historia. 
Así estamos todos, a verlas venir. Los propietarios quieren ganarse la vida y no 
problemas. Por ahora tienen más de lo segundo que de lo primero. Los vecinos 
se quejan, protestan y lo harán con razón, pero han equivocado el blanco de sus 
iras, porque a los bares no se debe que haya coches mal aparcados, sino a los 
que deben impedirlo y no lo hacen. Si hay ruidos, y estos no sobrepasan los 
límites, hay que aguantarse. Los que viven al lado de las vías del tren no 
denuncian a RENFE. 
Y el sheriff sigue en la cárcel lavándose las manos, contentando a unos y otros 
con parches y no satisfacciendo a nadie, porque la ley no impera cuando no 
existe.■ 

S.G. 

calle, sino en el portal de la 
parte de atrás, que como no 
han conseguido el apoyo de 
sus vep~nos, se han puesto a 
recoger firmas por la calle 
Madrid". 
Pasados los diez días hábiles 
desde el aviso municipal , los 
bares no han recibido ningún 
tipo de notificación . A la espera 
de ver como se desarrollan 
estos acontecimientos, ha sur
gido una iniciativa entre estos 
jóvenes propietarios de bares 
musicales, la creación de una 
asociación paralela al gremio 
de hostelería pero que signifi· 
que una idea de defenderse y 
hacer presión ante las distintas 
acciones de vecinos y ayunta· 
miento. Pero si la existencia de 
ese vacío legal es cierto, el 
problema se mantendrá y sur
gi rá en cualquier momento. Es 
una bomba que va a estallar por 
algún lado, quizás, al final, 
como dice Mariano "tendre
mos que irnos a Hawai a 
vender cocos ".■ 

S.G/M.O. 
Fotos: Miguel Martín 
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Pedro Diez y Adolfo Gilaberte (3Q y 4Q por la izquierda) se dirigen a los asistentes al acto 

Diputado regional por I.U. en la Asamblea de Madrid 

Pedro Díez:" El gobierno Leguina está 
metiendo la cabeza debajo del ala" 

Con esta frase, el diputado por 
Izquierda Unida en la Asamblea 
de Madrid, Pedro Díez, expuso el 
ocultismo con el que se está llevan
do un asunto tan importante 
como el trazado del Tren de Alta 
Velocidad y su consiguiente im
pacto medioambiental. 

El parque regional fue uno de los temas 
tratados en dicha rueda de prensa; Pedro 
Díez manifestó que existe una voluntad 
entre los grupos políticos de la Asamblea 
en proteger el sureste metropolitano, por 
ello comentó que se había aprobado la 
articulación del parque natural, "existirá 
una nonnativa para evitar la degrada
ción y favorecer larecuperación de la 
zona, junto con una supeditación de los 
planes urbanísticos a la normativa me
dioambiental". 
Pero se puede decir que existe una gran 
contradicción en estos buenos propositos, 
ya que junto a este parque natural pasará 
el Tren de Alta Velocidad (T.A.V.). Es bien 
sabido que dicho tren va ha causar diver
sos destrozos medioam6ientales y socioló-
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gicos a su paso por el termino municipal de 
Getafe y, en general, en todo su recorrido. 
Por citar algún ejemplo, el T.A.,V. destroza
rá las tierras de regadío, provocará la des
aparición del cernícalo primilla, especie 
existente únicamente en Perales del Río, 
así como la division de esta localidad en 
dos partes. 
Tal y como expresó el diputado de 1.U,. 
existe una gran descoordinación entre la 
Administración Central y el gobierno auto
nómico madrileño:"se teje por un lado y 
se desteje por otro, lo que indica una 
falta de coordinación en los temas de 
Medio Ambiente y en las diversas admi
nistraciones". 
Otro de los temas que Izquierda Unida 
quiso denunciar fue el ocultismo con el que 
se está llevando todas las cuestiones rela
cionadas con el Tren de Alta Velocidad, 
sobre todo en lo referente a su trazado, con 
la consiguiente polémica surgida por la 
propuesta de enterrar el tren a su paso por 
Perales del Río. Sobre este tema, Pedro 
Díez afirmó que es prácticamente imposi
ble el enterrado del tren por las caracterís
ticas especiales del mismo;"no sabemos 
si se está proyectando el tren de la risa 
o se están riendo del electorado. Todo 
ello impide que se haga un estudio 

serio". También existe un gran ocultismo 
en cuanto a la falta de información a los 
diputados sobre el estudio medioambiental 
que Renfe ha realizado, "el estudio que no 
he conseguido en la Asamblea de Ma
drid me lo han tenido que proporcionar 
los concejales de Izquierda Unida en 
este Ayuntamiento". 
Finalmente, Izquierda Unida pidió la finali
zación de las ambigüedades y manifestó 
que no entiende el papel de los socialistas 
de Getafe; "todo el mundo se apunta al 
ecologismo verbal pero cuando hay que 
tomar medidas y cuando esto supone 
efrentarse a la Administración Central y 
Rente se echan atrás". 
En e?ta rueda de prensa también participa
ron los concejales de 1.U. en el Ayunta
mientodeGetafe ymiembrosde los grupos 
ecologistas Cárcava y Ecolón. 
Además de esta falta de ambigüedad y de 
indecisión política existe una falta de movi
lidad social y de concienciación de la pobla
ción de Getafe en concreto y de toda 
España en general sobre los grandes dete
rioros ecológicos que este proyecto, califi
cado como "faraónico", va a causar.■ 

G.M. 
Fotos: Miguel Matín 
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La Cooperativa "Vecinos Unidos" pretende reelanzar la Plataforma Ciudadana por la Vivienda 

Proponen la creación de la 
concejalía de la Vivienda 

Amparándose en el artículo 47 de la Constitución española que hace referencia al derecho de todos los 
españoles a una "v.ivienda digna y adecuada", la Cooperativa Vecinos Unidos pretende reelanzar la 

Plataforma Ciudadana por la Promoción Pública de la Vivienda. 

Aunque la Plataforma Ciudadana por la 
Promoción Pública de la vivienda se creó 
en el 86, ahora se pretende reelanzarla. 
Según Críspulo Nieto, responsable de 
Relaciones Institucionales y Medios de 
Comunicación de la Cooperativa "Vecinos 
Unidos", esta plataforma pretende la con
secución de tres objetivos fundamentales : 
la creación de una empresa municipal de la 
vivienda, la creación de una delegación de 
la vivienda para que exista un delegado
concejal ocupado exclus ivamente de este 
sector y el fomento de la vivienda de alqui
ler, cuyo coste no tendría que superar en 
ningún caso el 20% del salario de los que 
decidieran hacerse con una vivienda en 
régimen de alquiler. 
La pretensión es que la Plataforma esté 
compuesta por Asociaciones de Vecinos, 
sindicatos, partidos políticos ... 
Para Críspulo Nieto las Cooperativas tie
nen que limitarse a ser meras "organiza
ciones de gestión". 
Si bien la última previsión realizada por el 
Ayuntamiento para proceder a las adjudi
caciones se situaba en los meses de abril
mayo, este plazo no inspira demasiada 
confianza para algunos cooperativistas. El 
responsable de Relaciones Institucionales 
de la Cooperativa "Vecinos Unidos" cree 

GETAFE EXPRES 

"esto se puede convertir en campaña 
electoral". Hay que tener en cuenta que el 
año que viene hay que afrontar unas elec
ciones municipales. 
Para el representante de "Vecinos Unidos" 
los ingresos anuales mínimos que se van 
a exigir a los que quieren acceder a una 

vivienda de protección oficial no va a bajar 
de 1.300.000 pesetas. 
Mientras, en el trasfondo del problema 
continua · estando la polémica ley de la 
vivienda de Protección Oficia l. ■ 

G.E. 
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Nuevo concejal de Izquierda Unida en sustitución de Carmen Donoso, que dimitió del cargo 

Felipe García: 
''Los sindicatos son el 

núcleo del tejido social'' 

Página 20 

Sociólogo y funcionario del 
Estado de profesión, será el 
sexto concejal que representa 
a Izquierda Unida 

en nuestro ayuntamiento. 
De carácter afable y 
desenfadado, Felipe García ha 
realizado varios estudios 
referentes a la llamada "área 
social": desempleo, 
incorporación de la mujer al 
trabajo y formación profesional 
para jóvenes. 
Tiene una gran obsesión por que 
Getafe, por qué no, se prepare 
para la apertura total de 
fronteras con Europa, donde 
actualmente existe un personal 
más cualificado en todas las 
áreas. 
Por ello piensa que se debe 
potenciar las actuaciones 
encaminadas a conseguir una 
equiparación en todos los 
campos con el resto de Europa. 

Felipe García Labrado, un avilés de 
44 aflos de edad, casado y con dos 
hijos, reside en Getafe desde 1972. 
Licenciado por la Complutense en 
sociología aunque actualmente es 
funcionario del Estado, siendo jefe 
de sección de la Comisión de Servi
cio en Getafe, durante 18 meses. 
Al presentar la dimisión Carmen Do-
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noso y siendo número seis por las 
listas de Izquierda Unida ha pasado 
a integrarse al grupo de concejales. 
Dejando su puesto en la Delega
ción deParticipación Ciudadana 
por incompatibilidad de trabajo. 

¿Cuando comenzó su carrera 
como militante del P.C.E.? 

Desde la facultad, en los años 70, a la 
izquierda el único partido que había 
era el P.C.E. y yo colaboraba en hacer 
cositas. No tuve el carnet del partido 
hasta el 76. A partir de entonces traba
jé en Getafe en el movimiento ciuda
dano; fuí durante muchos años miem
bro de la Junta Directiva de la Asocia
ción de la Alhóndiga y vicepresidente 
de la misma. Participé en las famo
sas luchas que tuvimos en el 76 y en 
la huelga general. De esta manera 
encamine mis actividades hasta que 
me integré en el partido de una manera 
más política, durante todo este tiempo 
me he dedicado esencialmente al 
mundo educativo, he sido miembro del 
consejo escolar Miguel Hernández. 
Esta ha sido mi Jabor realizada en 
Getafe entre estos tres campos: el 
político, vecinal y educativo. 

De todas maneras, esta será tu pri
mera incorporación al mundo de la 
política de una manera más inten
sa, ¿cómo va ha afrontar esta nueva 
situación? 

Creo que me amoldaré bien, no ha 
sido una situación de gran interés por 
mi parte sino que ha venido por las 
circunstancias de la dimisión de 
Carmen. Si hubiese sido por cuatro 
af'íos con una legistalura por delan
te me lo pensaría mucho. Esto no 
quiere decir nada ya que yo creo en el 
proyecto de Izquierda Unida, es más, 
colaboré en él en las pasadas eleccio
nes, pero fui de aquellos que sufrió un 
gran golpe cuando los renovadores 
tuvimos que irnos del P.C.E. 
Es un año por delante, que a mí se me 
antoja crucial, ya que en estos mo
mentos, en los que se está producien
do un gran movimiento, considero un 
espacio importante el de la izquierda. 
Yo creo que se pueden hacer muchas 
cosas . 

Desde el punto de vista sociológi-
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"Es un año que se me antoja crucial en estos momentos, 
en que se está produciendo un gran movimiento, y 
considero un espacio importante el de la izquierda" 

co, ¿ cómo calificaría a Getafe? 

Getafe es un pueblo geográficamente 
estructurado, y pienso que en la instan
cia política es obligación en estos 
momentos de potenciar esta estructu
ra, como es dentro del tejido social: la 
representación sindical. 
Son unos momentos favorables par
tiendo de lo que se está realizando a 
nivel nacional y regional debido a los 
acuerdos generales que desde el go
bierno se vienen realizando con los 
sindicatos. Pienso que esta es una 
zona en la cual tenemos una idea 
ideológica amplia dentro de lo que 
es Izquierda Unida, para colaborar 
en ese sentido sociopolítico para 
que esa realidad se plasme en este 
pueblo. 

¿Cree que los sindicatos tienen 
gran fuerza entre los ciudadanos de 
nuestra localidad? 

No solamente creo que los sindjca
tos en este pueblo es el núcleo de lo 
que podría ser la estructuración del 
tejido general de este pueblo, sino 
que Getafe tiene una estructura 
productiva determinada y en ella 

han jugado y seguirán jugando un 
papel importante los comités de 
empresa. Y ese juego dentro de lo que 
son las relaciones sociales en general, 
los sindicatos van a ser la punta de la 
hélice fundamental. 
En estos momentos, son dos retos im- _ 
portantes los que hay, es decir, de cara 
a la libre entrada de trabajadores en eJ 
93 poniendo sobre la práctica la plas
mación de toda una política y que los 
sindicatos son quienes dentro de una · 
óptica de izquierda mejor pueden jugar 
ese papel en estos momentos. 
Yo creo que el P.S .O.E en cierta medi
da está comprendiendo la postura de la 
huelga general, de hecho no es casua
lidad que los empresarios se estén ras
gando las vestiduras en temas como la 
fiscalización, contratación. 

¿Como calificaría usted la labor del 
partido socialista en Getafe? 

Como en política suele suceder hay 
luces y sombras. Yo creo que se ha 
avanzado en cuestiones importantes, 
que, sobre todo aquí, tienen un deficit 
importante, en cuanto a equipamien
tos, espacios industriales, en ese as
pecto se han hecho cosas muy válidas 
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"Son unos momentos favorables partiendo de lo que se 
r 

está realizando a nivel nacional y regional debido a los 
acuerdos generales que se vienen realizando 

con los sindicatos" 

e importantes. 
El partido socialista en ese aspecto 
ha hecho una labor eficiente, pero 
existen una serie de cuestiones que 
yo pienso que no se han tratado 
como es debido. Creo que dada la 
amplia base de izquierda con que se 
parte en este pueblo, y según la propia 
configuración de un pueblo militante 
ideologicamente comprometido y con 
una estructuración ideológica, tiene un 
65% de izquierda. Habría que haber 
estructurado lo que yo llamaría el área 
social, es decir, todos aquellos compo
nentes de acercamiento más dinámico 
en los campos de colectivos desfavo
recidos, estructurar · una plataforma 
común de dialogo con los sindicatos . 
Ser una avanzadilla en ese tipo de 
cuestiones sociales . 

Dentro de las actividades que se 
realizan dentro de su grupo, ¿A qué 
parcela se va a dedicar? 

A la parcela que me designen, ya me 
han dado la credencial y en el próximo 
pleno ratificarán mi admisión . Me ima
gino que por mis conocimientos y mis 
preocupaciones en temas como el 
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desempleo, formación ocupacional, 
habiendo realizado estudios sociológi
cos sobre estos temas, pienso que mi 
designación irá por ahí, pero todavía 
no está confirmado. 

¿Qué innovaciones o aportaciones 
tienen pensado realizar dentro de la 
política municipal? 

Sobre eso no me gusta hablar, yo sim
plemente quiero decir que voy a traba
jar en este año y pico hasta las próxi
mas elecciones. Y voy a trabajar en las 
áreas en las que me asignen. 
Ahora es innegable que en uno de los 
asuntos en los que voy a trabajar, por
que está en la propia raiz de Izquierda 
Unida, en el mayor número de parce
las que podamos de la realidad social 
de nuestro pueblo. 
Voy a instar de una forma decidida 
los supuestos que se están dando 
desde la P.S.T, esto lo digo como 
opinión personal ya que se debe 
trabajar en ello desde toda Espafla. 
Las reivindicaciones sindicales 
son fundamentales no sólo porque 
engloban cuestiones que hacen tal-

ta dentro del empleo, con los cuales 
yo sintonizo, sino en parcelas impor
tantes del área social. Hay colectivos 
que siguen siendo desfavorecidos, hay 
pocos avances en la cultura, y con los 
conocimientos que tengo sobre estas 
áreas añadiríamos un granito de arena 
para mejorar la situación de estos 
sectores. 

Se han realizado duras críticas 
dentro del partido por el abandono 
de Carmen Donoso como concejal 
de I.U., ¿qué opinión le merece a 
usted? 

No tengo referencias sobre las diver
gencias que se han producidos, pero 
por lo que yo conozco no hay nignuna 
diferencia personal, son meras inter
pretaciones personales. Carmen es 
una mujer muy activa, he tenido relcio
nes con ella a nivel de apoyo técnico, 
consultas. Ha sido una mujer impor
tante y ha llevado campos como el 
de la sanidad, empleo y mujer, eso 
es evidente que es una gran carga y 
en algún momento puedas necesi
tar un descanso. 
La aprecio y pienso que en Izquierda 
Unida sigue siendo muy importante y 
yo acudiré muchas ves a ella para 
pedirle consejo, porque ha hecho un 
gran trabajo que yo me veré satisfecho 
en continuar. 

¿Existe algún tipo de división den
tro del partido? 

Tanto Carmen como Adolfo Gilaberte 
me han comentado que no existe nigún 
tipo de discrepancias dentro del parti
do. Ambos mantenían un posición 
similar y se han llevado planteamientos 
comunes . Simplemente son cuestio
nes de tiempo y personales. 

¿ Qué política se puede hacer desde 
I.U. en una localidad como Getafe? 

Izquierda Unida para la Zona Sur tiene 
una política determinada necesarias 
para el área en que se mueve, es decir 
dentro del campo de urbanismo y 
desarrollo social tiene claro lo que sig
nifica dentro nuestra localidad. Lo que 
tenemos claro es eliminar las duali-
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dades sociales que se originan, en 
la equiparación del Sur con el Norte 
de Madrid. Se da u na dualidad de tipo 
económico, urbano, social y todo lo 
que signifique eliminar esa segraega
ción vamos a estar en ello. Incremen
tar los standar de vida, de habitabilidad 
de diferencias, va a ser para nosotros 
fundamental. 
En esa línea vamos a estar, puede 
parecer utópico pero la utopia es pri
mer paso del cambio de la realidad. 

A corto plazo ¿en que terreno pien
sa usted que se deberla hacer más 
hincapie dentro de nuestro munici
pio? 

Existen muchos problemas enquista
dos en los temas que acabamos de 
hablar, hay que potenciar los campos 
deficitarios dentro de los desequili
brios existentes: urbanísticos, cultura
les, colect ivos. A la vez activar ahora 
muchas otras parcelas, Getafe, aho
ra, a corto plazo, las prioridades bá
sicas serían la necesidad de que se 
vea cara al 93 preparada para lo que 
va a significar el reto europeo con la 
libre circulación de trabajadores. 
Con lo cual estamos hablando de tres 
cuestiones básicas, formación profe
sional en los jóvenes, recualificación 
de los trabajadores y la incorporación 
progresiva de la mujer al puesto de 
trabajo. 
T ambien será importante incentivar la 
creación de zonas verdes y procesos 
culturales, reforma educativa, todo 
ello encaminado a eliminar esa duali
dad antes citada. 

Ha hablado de una dualidad que se 
puede aplicar al campo de la educa
ción, ¿cree que dicha dualidad se 
ha paliado con la construcción de 
la Universidad Carlos 111? 

Ahora mismo sólo funciona la facultad 
de Derecho, pero aunque se pongan 
en funcionamientos las restantes es
pecialidades, las necesidades de esas 
800 .000 personas de la Zona Sur ne
cesitan algo más amplio que una facul
tad de Derecho. 
Se ha dado un paso importante, no hay 
que negarlo , pero hay que avanzar 
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"Habría que estructurar el área social, es decir todos 
aquellos componentes de acercamiento más dinámico en 
los campos de colectivos desfavorecidos, estructurar una 
plataforma común de diálogo con los sindicatos" 

mucho más. Se necesita abrir muchas 
facultades y no solamente hacerlo de 
una forma técnica. Particularmente 
pienso que tanto en las humanidades 
como en las técnicas debe haber la 
divers ificación suficiente para una 

población que en su conjunto suman 
~ás de 800.000 personas .■ 

Guillermina Morata 
Fotos: Miguel Martín 
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Ezequías Blanco 

Las letras 
del Matemático 

Ezequías se ha trazado una meta 
con principio y fin en Los Cu adernos del Matemático presentan un cuidado diseño y una especia 

Salamanca, la ciudad de sus dedicación en sus contenidos. 

amores. Pero por ahora acepta 
con agradable resignación un 
exilio más o menos voluntario 
que le ha "arrastrado" hasta 
Getafe, no lo bastante cerca, 

pero tampoco tan lejos. Enseña 
literatura en el instituto 

Matemático Puig Adam, pero se 
asoma a estas páginas por haber 

conseguido hacer algo que en 
nuestra localidad nadie había 

logrado, una revista de instituto 
que puede competir con 

cualquier publicación 
cultural, los Cuadernos 

del Matemático. 

Quizás sea un síntoma de nuestro 
tiempo que todos queramos regresar al 
lugar de donde salimos . Ezequiel tiene 
su vista puesta en Salamanca a pesar 
de haber nacido en Paladinos del Valle, 
en la provincia de Zamora, hace sólo 38 
años. Pero parece que más que la 
"patria ch ica" tiran los recuerdos que 
hilvanan sus estudios de bachi llerato y 
universitarios con esta ciudad en la 
que, al fin y al cabo, conoció a su mujer. 
Diez años fuera de lo que podría lla
marse su "claustro materno" y "otro 
diez más para volver". 
Ezequías ha escalado todo lo que 
tenía que escala r y todavía no se ha 
dado por vencido en esta guerra sin 
cuartel que es la vida. En Madrid vivió 
el paro de cerca , conjugando su inacti
vidad laboral con sus clases de Arte 
Dramático y esporádicos periodos 
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como recepcionista en un hotel. Dentro 
del mundo de la enseñanza, trabajó 
durante un año y medio en un colegio 
privado de Cáceres , que abandonó 
para casarse con su novia salmantina. 
Después le tocó sobrevivir en la bohe
mia del emigrante laborioso en tierra 
extraña. En otras palabras, escalas en 
Francia y Suiza para "sacar dinero". 
Luego, en 1979, "desgraciadamente" 
aprobó las oposiciones para profesor 
de instituto, "a las que me presenté 
porque eran en Salamanca". Pero su 
felicidad duró aproximadamente año y 
medio, hasta que, se convirtió en profe
sor de lengua y literatura itinerante. Así, 
impartió clases durante un año en Villa
cañas , después en Ocaña, Valencia y, 
posteriormente, en Getafe, donde lleva 
ya 5 años. 
El inst ituto Puig Adames el centro de su 
actividad , noctámbula, "porque no me 
gustan los nilios ni estar de policía. 
Además, soy un poco buhito, tras
nochador" y no excesivamente ma
drugador. Pero siempre hay un rato 
para leer y escribir. 

Poesía mejor 
que prosa 

Sus preferencias se decantan más por 
la poesía que por la prosa, aunque de 
joven fue un ávido lector de novelas, y 
de ahí sus recuerdos de Stevenson , 
Drácula o El Quijote. Pero lo que sí es 
difícil recordar en la lista de sus poetas 
favoritos. Luis Cernuda, Garcilaso, San 
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Juan de la Cruz, Bécquer, Góngora, 
Quevedo, Elliot , Borges... se entre
mezclan en un amplio cartel en el que 
aún hay campo para interesarse por las 
corrientes actuales de la novelística 
española. "La novela actual, aunque 
no la conozco demasiado, la veo 
bien, con buena salud, pero com
parto los criterios de aquellos que 
dicen que los novelistas no com
prenden muy bien lo que es hacer 
novela, hay mucho seudointelec
tualismo de por medio". Y es que, la 
novela, para Ezequías, es un campo 
abierto a la narración y a la investiga
ción, pero no adecuado para alardes 
eruditos . Quizás por ello, su escritor 
favorito es Julio Llamazares, del lla
mado grupo de León, "y que además 
es amigo mío". Pero este respeto que 
le depara un hombre joven, parece no 
sentirlo por Camilo José Cela, "que es 
un hombre de bien por su obra y 
absurdo en el pap~I en el que se ha 
dejado meter. Se ha convertido en 
un payaso de feria". Otro de sus 
autores más admirados es Max Frich. 
Pero dejándonos de admiraciones, y 
ya sobre el papel, Ezequías ha 
publicado "Limitación al vuelo", en el 
año 79, que significó su primer libro de 
poemas . A partir de entonces comenzó 
su proyecto literario, publicando en 
revistas como "El callejón del gato", 
donde incluyó el poemario "La deuda 
contraída", un homenaje a distintos 
poetas. Su primer dinero por su obra 
artística lo recibió con la edicción de 
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La novela es un campo 
abierto a la 
narracion y a la 
investigación, pero no 
adecuado 
para alardes 
erúditos, quizás por ello, 
su escritor favorito 
es Julio Llamazares 

"Tres poéticas con epílogo", que apa
rece en la Nueva revista de las ense
ñanzas medias, durante el año 83. 

Los Cuadernos 
del Matemático 

Desde entonces, su tarea se ha centra
do en la serie Encuentros, una serie de 
relatos breves sobre la historia, con 
personajes que aparecen en entornos 
inventados y en los que queda patente 
una finalidad humorística . Se publican 
en la revista que él coordina, Los cua
dernos del Matemático. 
"El nombre de la revista viene por la 
ideología en la que se enmarca. Es 
una revista de instituto, donde el 
mundo está dividido entre letras y 
ciencias. Se llama Cuadernos por 
letras y Del Matemático por las cien
cias, pero como el nombre del insti
tuto es Matemático Puig Adam, ju
gamos con el doble significado". 
Los Cuadernos del Matemático son 
fruto de una táctica de distracción ela
borada por Juan Díaz de Atauri y 
Ezequías Blanco, pero la marcha del 
primero dejó a Ezequías encabezán
dola. 
Desde el primer momento se intentó re
saltar la vocación universal de Los 
Cuadernos ... , una obra abierta a cual
quier colaboración de alumnos, profe
sores y "foráneas", "incluso de per
sonas ajenas al mundo profesional, 
porque para nosotros profesiona
les de la enselianza son todos los 
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que ensenan algo en la vida". Letras 
y ciencias colaboraban en el empeño, 
porque es campo abierto a ambas. 

Humanismo 

El humanismo es una idea clave en la 
concepción de esta obra, "un huma
nismo en sentido clásico, de forma
ción integral, sin parcelas". Así, en 
la revista, se han dado cita las matemá
ticas, los juegos que unían palabras y 
números, "material que no sea ex
clusivamente literario o científico. 
Artículos curiosos, que despierten 
inquietud". 
Mantener en pie cualquier obra cultu ral 
es un empeño difícil, que se dificulta en 
una sociedad como la nuestra, en la 
que cultura se entiende como una par
cela reservada a niveles superiores y 
el itistas. "Hay mucha gente que ni 
siquiera tiene los primeros estudios 
y en la cultura lo tiene difícil. Lo 
afirmo con conocimiento de cau
sa". 
Nuestro país, por otra parte, no parece 
comprender que sean , no ya factibles, 
sino adecuados, este tipo de 
actuaciones. "En Espafia no esta
mos acostumbrados a que se ofrez
can estas cosas. La cultura no está 
en un sitio concreto ni tiene que 
salir de ellos. La experiencias con 
las instituciones es que la gente no 
responde, o bien porque ofrecen 
cosas cutres o de charanga y pan
dereta, o bien porque se desconfía 
de la institución o del organizador". 
Ezequías no acepta la labor de las 
instituciones, alejadas de la realidad 
social y ocupadas en mirarse continua
mente en el espejo del pasado, sin 
agitar las aguas temiéndose la 
tempestad, "además, los que las 
ocupan no son los más idóneos. El 
azar o el tráfico de influencias nos 
sitúa a cada uno donde estamos" y 
no donde nos gustaría estar. 
Al menos, Ezequías tiene su propio 
refugio ante esta cruda realidad en su 
literatura y su revista, que ha marcado 
una pauta a seguir, con la delicadeza 
de su diseño, la dedicación de sus 
páginas y su aceptación en todos 
aquellos que la conocen, desde el pri
mero hasta el último.■ 

Soledad Galiana 
Fotos: Miguel Martin 
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Desde el primer momento se intentó resaltar ·1a vocación 
universal de Los Cuadernos del Matemático, una obra 
abierta a cualquier colaboración de alumnos, 
profes ores y "foráneas" 
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MOSTOLES 

Seguridad ciudadana 

Un sindicato policial 
denuncia la precaria 

situación de la seguridad 

La Asociación Nacional de Policías Uniformados ha denun
ciado la situación en la que se encuentran diversas comisa
rías de la CAM. El Secretario regional de esta asociación, 
Enrique Gómez, cree que es necesario el aumento de la 
plantilla de los agentes municipales de la localidad de 
Móstoles con 40 nuevos funcionarios para evitar la satura
ción de trabajo. Lo que implica que no se puede garantizar 
un mínimo de seguridad ya que tan solo hay cuatro patrullas 
funcionando durante el día. 
Las principales deficiencias que se han denunciado son la 
falta de calabozos y escasa ventilación, deficiencias que 
afectan no sólo a policías sino también a la población que 
presenta las denuncias. 
Está previsto que antes del próximo verano entren en 
funcionamiento las nuevas dependencias policiales, que se 
situarán en uno de los polígonos industriales . ■ 

LEGANES 

Ayuntamiento 

El ayuntamiento formará una 
banda de música en Somoto 
(Nicaragua) 

El primer teniente de alcalde, José Luis Pérez Ráez, viajó a 
la localidad de Someto, en Nicaragua, con la intención de 
entrevistarse con el presidente de la República, Daniel 
Ortega. Uno de los motivos de este viaje es el de llevar un 
mensaje de solidaridad y apoyo al pueblo nicarag uense, y en 
concreto a los habitantes de So moto, pueblo con el que está 
hermanado desde 1986. 
El ayuntamiento de Leganés entregará al de So moto diver
sos instrumentos musicales con el objeto de que se cree una 
banda de música y relanzará el proyecto de construcción de 
un edificio en esta localidad para el centro de cultura juvenil. 
Varias instituciones y asociaciones de vecinos de Leganés 
se han solidarizado con este proyecto para la construcción 
de edificios con fines similares.■ 
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PINTO 

Cursos de formación 
de mujeres 

La Dirección General de la Mujer de la CAM ,en colabora
ción con el Ayuntamiento de Pinto, pondrá en marcha unos 
cursillos de formación ocupacional para mujeres. El objeti
vo de esta iniciativa es dotar de una mayor cualififcación a 
las mujeres de la localidad y que no efectúen las tareas más 
monótonas. El comienzo de los cursos será a primeros del 
mes de marzo y tendrá una duración de seis meses cada 
uno y tendrá como principales materias las relacionadas 
con la informática, técnica de publicidad-marketing, hoste
lería ... , aunque se tiene pensado ampliar los temas de 
estudio.■ 

ALCORCON 

Urbanismo 

Creación de un quiosco para 

actos culturales 

La comisión del gobierno del Ayuntamiento aprobó por 
unanimidad el proyecto de instalación de un quiosco para la 
celebración de acontecimientos culturales que se ubicará en 
el parque de la Paz . 
Manuel Onrubia, vecino de esta localidad y delineante dirigió 
una instancia al alcalde en la que solicitaba se admitiese su 
proyecto para la instalación de un quiosco en la plaza de los 
Príncipes de España. Aunque la comisión contestó afirma
tivamente la ubicación será distinta. 
El escenario no tendrá una forma octogonal, al contar con un 
lateral con una superficie total de 90 metros cuadrados y 
tiene una capacidad para una banda u orquesta de unos 
noventa o cien componentes. Se espera poder utilizar el 
recinto para representaciones de teatro, zarzuela y ópera. El 
quiosco tendrá una capacidad para unas 1.000 personas .■ 
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... AL SUR DE MADRID 

Leganés 

E1 alcalde se querella contra 
tres concejales 
En los últimos días, la prensa se ha 
hecho eco de la noticia sobre la 
querella interpuesta por el alcal
de de Leganés a varios ediles de la 
corporación. Este acusa a los 
portavoces de los grupos del CDS, 
IU y PP de haber incurrido en un 
delito de desacato, a los que los 
acusados responden negativa
mente. 

El pasado día 14 fue remitido al fiscal de 1 

juzgado de Leganés el acuerdo del pleno 
celebrado el día anterior. En éste , se soli
citaba una investigación acerca de la que
rella interpuesta contra los concejales de la 
oposición , Ismael Carrillo del CDS, Pedro 
Villanueva, del PP, e Ismael Carrillo , de l 
CDS. 
La querella parte de un comunicado de 
prensa entregado el 24 de enero por los 
concejales, en el cual se vierten unas 
acusaciones supuestamente basadas en 
declaraciones de varias personas que 
habían participado en la investigación de la 
comisión llevada a cabo por los ediles. 
Entre los que declararon, se encontraban 
los responsables de Bodegas Frontelo y 
de Nozar S.A. En dicho comun icado , los 
concejales emitieron una nota denuncian
do presuntas irregularidades urbanísticas 
en Leganés, así como el aumento del 
patrimonio personal del concejal de 
urbanismo, Isidoro Herrero . 
El alcalde , Fernando Abad, envió enton
ces una carta a los responsables de las 
empresas, pidiendo una aclaración res
pecto al tema. María del Carmen Lloren
te, de Bodegas Fronte lo, y los directivos de 
Nozar S.A., contestan entonces con un 
requer imiento notarial, respondiendo ne
gativamente a las declaraciones de la 
comisión elaborada por CDS, IU y PP. 
Eduardo Cuenca, portavoz de IU, afirma 
en declaraciones a este semanario que la 
moción presentada en pleno "tiene una 
trascendencia política, jurídica y de 
carácter penal importante, que requería 
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al menos que los gru pos la hubieran 
conocido antes". Cuenca se manif iesta 
en contra de la imposibilidad en todo 
momento de ver y analizar la moción, y 
añade que el pleno del pasado día 13 fue 
"como los plenos a los que nos tiene 
acostumbrados el alcalde. Por él y para 
él ". 
Según fuentes social istas, Fernando Abad 
presentó a los grupos políticos implicados, 
días antes del pleno, su interés en conocer 
cualquier tipo de rectificación en respuesta 
a las afirmaciones de los responsables de 
las empresas anteriormente mencionadas. 

Eduardo Cuenca cal ifica la actual situación 
en té rminos de "cobardía política" por 
parte de l señor Abad, y asegu ra que "no 
entra en el fondo del asunto". Faltan por 
def inir las estrateg ias de los distintos gru
pos , que ya empiezan a manifestarse en 
contra de todo lo sucedido. "El señor 
alcalde pretende poner bozal a una 
comisión que creyó que iba a nacer 
muerta. Ellos han puesto la primera 
piedra de un edificio que no sabemos 
dónde va a acabar" .■ 

Manuela Ortiz 
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EN e ANDELERO 

El fraude 
en el INEM 
Lo que ya muchos se temían ha sido denunciado 
públicamente, el fraude en el desempleo supone un 
25% del presupuesto del Instituto Nacional de Em
pleo (INEM), según ha denunciado la CEPYME. 
Está a la orden del día el fraude en las prestaciones 
del subsidio de desempleo tanto en los que las 
favorecen como en los que la practican. Pero aún así 
resulta escalofriante observar el índice de presupues
to que consumen los que defraudan , por supuesto la 
cifra debe resultar más irritante para los miles de 
desempleados que resultan perjudicados por este 
"gasto adicional". 
La CEPYME intentará al menos con su denuncia y 
con la convocatoria de una mesa de discusión lograr 
que el tema se discuta y se estudie una solución. Por 
esta razón muchas empresas ya se han echado a 
temblar.■ 

E.G. 

81suoTECA EcoNoM1cA 

"El sistema monetario europeo 
y el futuro de la cooperación de la 
CEE" 

Autor: Luis Angel Rojo 
Duque. 
Editorial: Espasa Calpe. 
Páginas: 142. 

Este libro es una de las 
obras más recientes so
bre materia europea. El 
libro ha sido elaborado 
por Luis Angel Rojo a raiz 
de sus conferencias en el 
Instituto de España. 
Se analiza en él el futuro 
económico y monetario 
de la economía española 
en la Comunidad Euro-
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pea con la instauración 
del sistema Monetario 
Español.■ 

T R1euNA ... 

Mejorar las ventas 

En Parla ha dado comienzo el segundo curso de 
escaparatismo realizado por la concejalía de consu
mo y subvencionado por la comunidad de Madrid. 
El curso se orienta a mejorar las ventas y a enseñar 
técnicas que lo permitan a los comerciantes interesa
dos en las clases . 
El escaparatismo y la rotulación son las principales 
técnicas que se imparten para lograr una mejora en la 
gestión de los negocios comerciales. En el curso se 
entrega documentación sobre los temas tratados . ■ 

. . . DE AcTUALIDAD 

Santiago Aguirre 
Gil de Biedma 

Creador de la empresa 
Aguirre Newman de 
asesores inmobiliaros. 
Este abogado madrile
ño de 30 años creó junto 
a un socio inglés esta fir
ma de asesores cuyas 
principales actividades 
son las inversiones, va
loraciones, investiga
ción y análisis . ■ 

Javier Arrechea 

Este madrileño de 34 
años es el fundador de 
Yago School, una empre
sa de educación con cen
tros en Irlanda, Inglaterra 
y Estados Unidos. 
El grupo que dirige, reali
za curaos de veranos de 
idiomas, factura unos 
3 .000 millones de 
pesetas .■ 
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El Plan Económico clave del Plan Sur 

Arrontar 

la entrada en la CEE 
Esta semana se han reunido de 
nuevo los alcaldes de los 
7 municipios del Sur que 
afrontan el conocido Plan Sur o 
Estrategia del Sur. Además de 
las acciones territoriales hay un 
apartado esencial, el PLAN 
ECONOMICO, un proyecto 
cuyos principales afectados son 
los pequeños y medianos 
empresarios de unos polígonos 
que van a sufrir una 
metamorfosis interna y externa. 

La atracción de nuevas actividades econó
micas y la modernización del tejido indus
trial son el objetivo de este Plan Económico 
que cuenta con la intervención primordial 
de la empresa privada. 
El Plan Estratégico del Sur abordado por la 
Consejería de Ordenación Territorial y los 
ayuntamientos del sur (ver nº 58 de GETA
FE EX PRES) tiene un pilar importante en la 
remodelación industrial. Existen cuatro 
grandes líneas de actuación a seguir en 
este macroplan para la zona: 
- modern ización del tejido productivo y 
cooperación interempresarial. 
- mejora de las infraestructuras económi
cas. 
- promoción y atracción de nuevas activida
des. 
- formación y recualificación profesional. 

Rehabilitación 
de 30 polígonos 

La gestión y la ejecución del Plan Económi
co se hará a través del Instituto Madrileño 
de Desarrollo (IMADE) y los gabinetes 
locales de Desarrollo que comenzaron a 
funcionar el año pasado en localidades 
como Getafe, Fuenlabrada y Alcorcón . 
Lazo na reune unas condiciones peculiares 
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para recibir nuevas industrias y sobre todo 
para acoger actividades de serv icios a las 
empresas, carencia que hoy sufren la 
mayoría de los polígonos industriales. 
Más de 900 hectáreas de suelo industria l 
se incluyen en los programas de rehabil i
tación. Esto abarca más de 30 pollgonos 
de la zona. 

Planes de 
Acción Comercial 

Además de las actuaciones sobre la indus
tria , se acometen en el Plan Económico 
planes de acción comercial para revitalizar 
los ejes tradicionales del comercio . 
Se intenta así favorece r los efectos positi
vos de l Mercado Único Europeo en todas 
las actividades económicas que se desa
rrollan en la periferia madrileña más pobla
da, el sur. 
En la línea de modernización del tej ido 
productivo se ofrecerá a las pymes servi
cios de diagnóstico de consultarla , para 
que cada empresario tenga su propio plan . 
Este programa alcanzará a 300 pequeñas 
y medianas empresas. 

La nueva fase de crecimiento en que se 
halla la zona industrial exige una consolida
ción acertada de las industrias , de forma 
coordinada con las infraestructuras bási
cas. 

Expansión y 
especialización 

El 1 5% del empleo industrial de la Comuni
dad de Madrid se ubica en el sur, con más 
de 2.300 industrias y unos 45.235 trabaja
dores . 
En la nueva fase de crecimiento en que se 
halla inmersa la periferia de Madrid ofrece 
una oportun idad excepcional para acoger 
también las más altas tasas de desempleo 
de la región. 
Se intentará ahora disminuir los desequili
brios que creó una distribución de grandes 
empresas alrededor de Getafe, Leganés y 
Móstoles y las pequeñas que se concentra
ron en Fuenlabrada y Parla. 
La especialización de algunos sectores 
como el del sector de transformación de 
metálicos, con más de 900 establecimien
tos en la zona, se intenta equilibrar. Mien-
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El mercado demanda una 
mayor cualificación y 
adaptación a los cambios en 
la estructura ocupacional 

La población ocupada en la 
industria en el sur 
madrileño supera en un 
10% la media regional, 
empleando a más 45.235 
trabajadores 

tras, se intenta conformar una concentra
ción de pequefías empresas especializa
das, creándose así una especialización 
productiva de pymes. 

Actividades 
complementarias 

La modernización del tejido industrial se 
acompafía en este Plan Económico de la 
atracción de actividades complementarias 
como los servicios de consultoría, marke
ting, software o mantenimiento de equipos 
industriales que ahora apenas existen en 
los polígonos. 
La introducción de mejoras tecnológicas 
en los procesos de fabricación debe contar 
también con la mejora del mercado de 
trabajo y la acción sobre este mercado con 
una oferta educativa. 
Para conseguir estos objetivos se proyec
taron cuatro programas : mejora de calidad 
de gestión de las Pymes, modernización 
tecnológica de las Pymes, promoción de la 
utilización racional de la energía en éstas y 
fomento de la cooperación interempresa
rial. Programas que cuentan con un presu
puesto de 1.048 millones de pesetas y la 
posibilidad de realizar 300 diagnósticos en 
pequefías empresas.entre los 15 y 100 
trabajadores, diagnósticos que costarán 
250 millones de pesetas y que se realizan 
en 3 afíos (1989-91 ). 
El programa de modernización tecnológica 
estará subvencionado para los sectores de 
Transformados metálicos, muebles, artes 
gráficas y confección, con un total de 520 
millones de pesetas. Mientras que se inten
tará reducir también la utilización de ener
gía eléctrica y combustibles primarios . 
realizando más de 500 auditorías 
energéticas.■ 
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Esther García 
Fotos: Noé Mora 

PLAN ECONOMICO ............... .. ......... ... .... ....... .... .. 

Modernización Tejido Productivo y Cooperación 

lnterempresarial .............. ................................. .... ..... 

Mejora de las Infraestructuras Económicas .. .... .. ... ... 

Promoción y Atracción Nuevas Actividades ... ......... 

Formación y Recualificación Profesional.. .. .. ........... 

1 TOTAL. .. .. .. .............. ........ 

ECONOMIA 

2.138 4.175 4.495 10.808 

153 410 485 1.048 

450 l.150 1.000 2.600 

1.200 1.800 1.800 4.800 

335 815 1.210 2.360 

11 .672 27.610 29.665 68.947 
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Nuevos impuestos 
La nueva ley de haciendas locales y su entrada en 
vigor empieza a acelerar la puesta en marcha de 
nuevos impuestos. El ayuntamiento de Leganés ha 
aprobado en sesión plenaria el impuesto sobre incre
mento del valor de los terrenos, como modelos de 
declaración-autoliquidación. 
Así mismo se aprobó el impuesto sobre vehícu los de 
tracción mecánica con modelo de declaración-autoli
quidación también. 
Durante el pleno se aprobó además una subvención 
para 1990 para la puesta en marcha del centro de 
gestión única , la conocida "ventanilla única", desti
nada a evitar la burocracia en las gestiones 
empresariales .■ 

La Caja Postal será una 
Sociedad Anónima 

La conocida entidad bancaria pasará a funcionar 
como los bancos tradicionales cuando se modifique 
en la Ley de Presupuestos para 1991 y pasará a ser 
una sociedad anónima estatal. 
La modificación del Estatuto jurídico de esta entidad 
se hará tras la puesta en marcha de la Ley de 
Reorganización de Correos y Caja Postal.■ 

Uralita invertirá 7.000 

millones en sus empresas 

El grupo Uralita ha anunciado la inversión de 7.000 
millones de pesetas en sus empresas para mejorar la 
capacidad productiva de éstas 
As í mismo la empresa seguirá adquiriendo nuevas 
sociedades para completar sus negocios que actual
mente se reparten en un 60 % del sector de la 
construcción y un 40% del químico. 
Durante el año pasado las ventas de Uralita alcanza
ron los 128.916 millones de pesetas .■ 

Suben las tarifas para 
el transporte 

El 1 de marzo entran en vigor las nuevas tarifas para 
el transporte interno y externo en la localidad de Parla. 
El aumento de las tarifas de este municipio, situado en 
la segunda corona, ha provocado las protestas de los 
usuarios del transporte público. Por este motivo se 
estudia la posibi lidad de pedir una mayor subvención 
a entidades como el Consorcio de Transportes y la 
Comunidad de Madrid .■ 

. ~ 

EXPEN□ECURIA N.0 9 

CE TABACOS V TIMBRE 
• 

• ARTICULOS DE REGALOS 
VICEO - CLUB 

LAS ULTIMAS NOVEDADES CINEMATOGRAFICAS 0-
• PAPELERIA 

• SU MINISTRO A EMPRESAS 

C/ ALBA[ETE . Nº 22 G ETAFE 
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SOCIEDAD 

Inauguración de la Sala Universal 
El pasado día 15, la Sala Universal abrió sus puertas con un 

espectáculo nocturno en el que no faltaron personajes 
famosos, actuaciones en vivo y toda clase de artefactos 
cayendo del techo; entre ellos, un batman y decenas de 

globos de todos los tamaños. La Universal, situada en pleno 
corazón de PARQUE SUR, promete ser uno de los 

principales focos de diversión de la zona sur madrileña. 

"Ciudad Jardín" abrió las actuaciones de la noche 

La inauguración contó con un lleno absoluto 

GETAFE EXPRES 

La magia y el entretenimiento 
también tuvieron su espacio 

"Las Veneno" atrajeron la atención 
del público masculino 
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DEPORTES 

Ni el alcalde, ni el Gabinete de Prensa tenían conocimiento de ello 

Jesús Gil convoca una rueda de prensa 
en el AyuntaITiiento de Getaf e 

El presidente del Atlético de Madrid, 
Jesús Gil, se presentó inesperada
mente en el Ayuntamiento de Getafe el 
pasado día 19. La sorpresa de los 
responsables de prensa y relaciones 
institucionales del Ayuntamiento y del 
propio alcalde fue mayúscula ante la 
presencia del presidente atlético, que 
había convocado a todos los medios 
nacionales en la Casa Consistorial de 
Getafe, como si de las of icinas del 
Vicente Calderón se tratara. 
Con esta medida Jesús Gil pretendía 
presentar en Getafe el proyecto de su 
Ciudad Deportiva que parece contar, 
tras la entrevista entre Pedro Castro y 
Eduardo Mangada, con el "consent i
miento reservado" del Consejero de 
Política Territorial, quien en un princi
pio se opuso a ella. 
El presidente rojiblanco también cam
bió su actitud con respecto a Eduardo 
Mangada y en Getafe aseguró que 
comprendía la desconfianza del 
Consejero "ya que hay mucho espe
culador en la geografía espaf'íola". 
El alcalde de Getafe mostró, pese a su 
sorpresa, su satisfacción, ya que el 
Ayuntamiento saboreará el "pastel" y 
dispondrá de un 10% de la sociedad 
mixta que formarán Comunidad , Club y 
Ayuntamiento. 
La Ciudad D_eportiva que Jesús Gil 
quiere construir en Getafe ocupará 600 

hectáreas que en la actualidad son de 
propiedad privada, con lo cual será 
necesaria la expropiación ; y deberá 
reunir las características de la Ciudad 
Deportiva que la Federación Española 
de Fútbol ha creado recientemente en 
Canillejas. 

Sin embargo, el presidente atlético 
continua pensando en la construcción 
de centros comerciales y viviendas, de 
esta forma pretende financiar los 
30.000 millones de pesetas que costa
rá el nuevo complejo deportivo del atlé
tico de Madrid.■ 

Materiales de Con·slrucción CORTES 
AZULEJOS· - PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 

EXPOSICION Y VEt,TA: 
Reina Victoria, 18 Macarena, 21 
Teléf. 698 23 80 · PARLA (Madrid) · Teléf. 699 50 50 
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El C.D. Leganés no impugnará 
su partido contra el Toledo 
El C.D. Leganés prescindirá de impugnar el partido jugado el domingo 
pasado contra el Toledo, según ha manifestado su presidente, Jesús 
Polo, aGETAFE- EXPRES. El presidente del equipoblanquiazu ldijoque 
respetaba la postura del Getafe C.F, pero que no la compartía de ninguna 
manera."Creo que hay necesidades más primarias que tenemos los 
clubs de 2ª8 como es la instalación de vallas de seguridad. A pesar 
de ello, esta es una opinión particular, y Antonio de Miguel puede 
hacer lo que quiera, ya que está en su perfecto derecho y, además, 
avisó al presidente del Toledo". El equipo que dirige Luis Angel 
Duque está pendiente todavía de que se haga efectiva la sanción del 
Comité de Competición acerca de los incidentes de Avilés . ■ 

Caballero, 
más cerca del Valladolid 
El portero del Getafe C.F., Pedro Caballero , jugará la próx ima tempo
rada en el R. Valladolid , siempre y cuando el jugador acepte las 
condiciones que le ofrezca el club. El jugador, que ya había sido segu ido 
como un jugador más por los ojeadores pucelanos, ha pasado a figurar 
en la agenda personal de Fernando Redondo, secretario técnico del 
Valladolid. Caballero será objeto de un seguimiento especial por parte 
de un "misterioso ojeador'' que está en Madrid y que fue jugador del 
Valladolid . Medios de comunicación de la ciudad del Pisuerga han 
asegurado a GETAFE- EXPRES que, a pesar de contar con dos buenos 
porteros, el R. Valladolid negociará con Pedro Caballero al final de 
temporada .■ 
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Diario desde u na 
grada 

Vuelva usted . .. 
la próxima semana 

Raúl Castillo 

Todos sabemos la responsabili
dad que adquieren los órganos 
jurídicos a la hora de emitir un 
veredicto . Por eso, es necesario 
que haya siempre un proceso que 
asegure y de garantías de que se 
va a establecer la verdad jurídica 
de la manera más objetiva posible. 
Si no hay prudencia a la hora de 
examinar las pruebas, se puede 
cometer una barbarie. Atendiendo 
a estos argumentos, podemos 
comprender que el Comité de 
Competición tarde tanto en emitir 
una sentencia acerca de los inci
dentes del Avilés-Leganés o 
acerca de la impugnación del 
Toledo-Getafe. Pero es que me 
da la impresión de que los señori
tos de turno "pasan olímpicamen
te" de los clubs pequeños y se 
dedican a darle al whisky y al ca
napé en sus reuniones semana
les . Se pasan la semana con co
sas intran.scendentes como las 
tarjetas y las sanciones de jugado
res de primera. Sin embargo, son 
incapaces de intuir la importancia 
que tiene el castigar a los equ ipos 
de 2ª8 que carezcan de vallas en 
sus estadios. Habría que ver a al
gunos de los amiguetes del Sr. 
Vara del Rey en calzones cortos, 
recibiendo las patadas del equ ipo 
local ante la impasividad del árbi
tro y siendo perseguido por cin
cuenta dementes después de un 
partido, a los que se les facilita la 
labor. Es necesario que los equi
pos de 2ª B lleven a ·cabo medidas 
de presión hasta que el tema no se 
arregle. A ver si, de una vez por 
todas, alguno deja de tocarse las 
narices .■ 

Página 37 



DEPORTES E 
Galardonado con el premio a la trayectoria de la persona más significada en la promoción del deporte 

Manuel Rodríguez: 

"La Fundación 
debería trabajar 
más con nosotros" 

Manuel Rodríguez Bonilla recibirá el próximo 2 de marzo un premio por su apoyo 
desinteresado al deporte. La fundación del Greco, su labor en la Coordinadora 

de la Alhóndiga y su presencia en la directiva del equipo de fútbol de su barrio le han 
hecho merecedor de este premio. Para este deportista nato será el justo reconocimiento a 

su trabajo. 

Manuel Rodríguez pasó su juventud jugando en varios equipos de futbol. 

. .. 

"Las canchas no se pueden hacer deprisa y corriendo para 
luego dejarlo todo abandonado" 
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Casado y con cuatro hijos, Manuel Rodrí
guez al termino de su trabajo como conduc
tor en el Ayuntamiento se dedica por entero 
a entrenar a sus chavales. Enamorado del 
fútbol pasó su juventud de un equipo para 
otro, Moscardó, Boeticher, Alcalá, Tome
lloso ... , hasta que a los 32 años decidió 
decir adios a su único "vicio". Con 47 años 
Manuel se dedica ahora, a parte de jugar al 
fútbol sala, a recoger a todos aquellos 
chavales que no tienen un equipo donde 
jugar. Para él, como para tantos otros 
educadores del deporte, lo único que falta 
es un poco de apoyo por parte de la Funda
ción y, eso sí , una notable mejora en las 
instalaciones de Getafe . 

En qué ha consistido su labor durante 
todo el año pasado 

Como otros cuantos señores empezamos 
por una liga polideportiva de benjamines 
con niños de ocho y nueve años de donde 
los vamos pasando a categorías mayores, 
hasta llegar al equipo federado de juveniles 
y el senior de la Alhóndiga, del que soy 
directivo. También fundé el equipo del 
Greco y pertenezco a la Coordinadora de 
mi barrio, la Alhóndiga. 
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Las personas que trabajan desinteresa
damente por el deporte no abundan, 
¿por qué lo hace usted? 

Yo he jugado bastantes temporadas al 
fútbol y cuando me ret iré vi que habla una 
serie de criaturas que estaban por ah í 
abandonados, entonces decidimos empe
zar con un equipo de niños pequeños. 
Cada vez venían más niños y como vimos 
lo que se nos venía encima decidimos 
agruparnos en una coordinadora. Lo hago 
por los niños, porque interés económico no 
tengo ning uno. Me retiré del fútbol con 32 
años y podía haber ganado dinero como 
entrenado r, pero "pasé" porque no quiero 
dinero del fútbol. 

El deporte base es muy importante, 
¿cree que las autoridades municipales 
lo tratan bien? 

No, ahora parece que se va enderezando 
un poco pero no han sabido aprovecharse 
del trabajo que nosotros estamos realizan
do. Estamos un poco disconformes con el 
trato de la Fundación porque no están 
haciendo las cosas comotenlan que hacer
las. No es hacerlo a lo bruto sino como es 
debido. 

¿En qué están fallando? 

Lo principal, y se puede ver, está en hacer 
las canchas deprisa y mal y luego tener que 
dejarlo abandonado y tener que levantarlo 
como pasó con San Isidro, que era de lo 
mejor que teníamos en el barrio, y así pasa 
con todos los campos . Es decir, que lo que 
han hecho es parchear. Nos hacharon de 
las pistas de futbol-sala de San Isidro para 
hacer el pabellón cubierto, prometiéndo
nos que íbamos a tener preferencia y luego 
nada, está claro que es para gente que 
tiene dinero. 

Todo esto se lo han dicho a los respon
sables de la Fundación. 

Sí, sí. Y no sólo a ellos sino al propio alcalde 
en una reunión que tuvimos donde le expu
simos todos estos temas. Este año y el 
pasado se nos ha concedido una subven
ción de dos millones de pesetas para el 
deporte base y, que yo pedí fueran para el 
arreglo de instalaciones, y no me hicieron 
caso. Ahora, se les ha ven ido el problema 
encima, como pasó hace dos semanas con 
la Coord inadora Juan de la Cierva. 

¿Qué solución le ve a todo este proble
ma? 

Ahora parece que la Fundación , después 
de todos los palos que se está llevando, va 
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trabajando un poco más con nosotros. La 
solución está ahí, en que trabajen un poco 
más con nosotros. También se van consi
guiendo cosas buenas , me acuerdo un vez 
que me enfrenté con Carmen Ferrero para 
que se abrieran los colegios por si los niños 
querían jugar, y se consiguió . 

El día 2 va a ser galardonado con el 
premio a la persona más significada en 
la promoción del deporte, ¿se esperaba 
el premio? 

No, sinceramente no. Porque afortunada
mente personas como yo, trabajando des
interesadamente, hay muchas. Esto es 
muy bonito , porque cuando hay intereses 
por medio vamos como bobos y entonces 
es cuando se puede fastidiar todo . 

Ese día va a estar al lado de Importantes 
deporti stas locales y nacionales , ¿qué 
significa para usted? 

La verdad es que yo los veo ta l y como son , 
como deportistas y como personas. Yo 
pude haber sido profes ional y preferí traba
jar, entonces a estas personas las veo 
como yo , ni más ni menos . Qu izá han 
tenido más suerte o han valido más . 

Me imagino que este premio le va a 
Impulsar a seguir trabajando aún más. 

Yo agradezco este premio, pero vamos a 
seguirtrabajando igual porque esta menta
lidad la tenemos una serie de set'lores con 
nuestros defectos y nuestras virtudes . ■ 

José Luis Corrochano 
Fotos: Miguel Martín 
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"Agradezco este premio, 
pero vamos a seguir 
igual, por la mentalidad 
que tenemos" 

"Parece que la Fundación, 
después de todos los palos 
que se está llevando, 
trabaja más con nosotros" 
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DEPORTES 

La Federación le niega su derecho a optar al A.O.O. 

Carlos Amores: primero en el 
ranking nacional senior 
El pasado día 21 de enero se dispu
tó el ranking nacional senior en el 

, "Triangulo de Oro" de la plaza de 
Castilla. En el participaron dos 
judokas getafenses, Carlos Amo
res y Almudena López. El prime
ro fue vencedor con tan solo una 
derrota, dejando en la cuneta a 
gente tan importante como el 
campeón de España. Almudena, 
por su parte, no tuvo tanta suerte 
y las decisiones arbitrales le pri
varon de que alcanzase algo más 
que el cuarto puesto. 

Ganar un ranking nacional en categoría 
seniores todo un reto para cualquier depo r
tista que se precie de ser un buen judoka. 
El domingo 21 de enero , un judokagetafen
se lo consiguió. Carlos Amores se impuso 
en una liguilla de seis personas , entre las 
que había gente tan importante como el 
campeón de España senior y el ganador 
del últ imo campeonato de Madrid . 
Después de este importante triunfo, 
Carlos viajó a Arge lia, donde disputó un 
internacional amistoso en el que ganó el 
primer combate, siendo eliminado en se
gunda ronda. En aquel evento hubo part i
cipación de algunos países del Mogreb y 
de judokas rusos. 
Carlos Amores es el más mayor de una 

saga de buenos judokas. Sus hermanos, 
Marcos y David. También practican este 
deporte . Carlos es profesor de una de las 
escuelas municipales de Getafe, dedican
do alguna de sus tardes a entrenar a los 
chavales que empiezan . 
Au nque se puede decir que este es el 
mayor éx ito conseguido hasta ahora en el 
judo getafense mascul ino, sin embargo 
hay gente que está empezando a brillar en 
las compet iciones oficiales . Este es el caso 
de Rafa Izquierdo, David Amores, Osear 
Merino y Patricia Izquierdo que está lla
mada a ser una campeona como Almude
na. 

Negarle el "pan y la sal " 

Hay que calificar de execrable el comporta-

miento que la federación está ten iendo con 
Carlos. Se supone que el ganador del 
ranking debe entraren el prog ramaA.D.O. 
La federación le ha negado, como vulgar
mente se dice, "el pan y la sal". La cara dura 
de algunos dirigentes de la federación llega 
a límites insospechados. Los argumentos 
que utilizan estos para ultrajar su derecho 
más leg !timo es que todavía debe ganar el 
Campeonato de España y conseguir una 
medalla internacional. Carlos se conforma 
con esto, ya que la satisfacción de ser el 
número uno del ranking, es superior a todo 
tipo de circustancias que encuentre en su 
carrera como deportista. ¿Hasta cuando 
seguirán los golfos aprovechándose de la 
buena fe de los deportistas? .■ 

R.C. 

CLINICA DENTAL 
EUROCLINIC 

IR&DI 
DETECTIVES PRIVADOS 

• UR.l'ODONCIA 

• [NDODONCIA 1;1:jtt\iffl.!Ml;J1w;um1 
• CIRl'GIA ORAL 
• ODO:'liTOPEDIATRIA • TRATAMIENTOS DE PREVF.NCION 

• ODONTOLOGIA G[NERAL • PROTESIS FIJAS Y REMOVIBLES 

Consulta d iar ia mañana y tarde previa petición de hora 

PRESUPUESTOS GRA TU/TOS 

Perales, 2 Local T eL 696 75 32 GETAFE 
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INVESTIGACIONES LABORALES, 
INDUSTRIALES, PERSONALES, 

F AMILIARES,BUSQUEDAS, ETC. 

APORTACION DE PRUEBAS EN TRIBUNALES. 

RESERVA ABSOLUTA 

C/ Capellanes,1 GETAFE Tel.695 03 53 
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El presidente, Antonio de Miguel, lo advirtió 

La impugnación del 
Getaf e sigue su curso 
El pasdo día 11 de febrero, el Getafe C.F. impugnó su partido disputado contra 
el Toledo por alineación indebida de cuatro jugadores toledanos: Koldo, A vita, 
Cañadas y Aguilar. La decisión tomada por la directiva del Getafe se ampara en 
una enmienda que se hizo al artículo 27 en la asamblea del fútbol español 
celebrada el 27 de julio. 

El apartado segundo del artículo 27 del 
reglamento de competición dice que 
" se considera primer equipo, aquel 
formado por ocho jugadores que 
hayan comenzado la temporada en 
el club o, en su defecto, que hayan 
jugado al menos cinco partidos". 
Esta reglamentación tenía preocupa
dos a algunos clubs que protestaban 
porque otros daban la carta de libertad 
y la baja a sus jugadores de manera 
abusiva. 

La A.F .E. decidió cambiar el reglamen
to y mandar una enmienda que se 
aprobó en la asamblea y se remitió al 
Consejo Superior de Deportes. Di
cha enmienda decía que únicamente 
se podían alinear a tres jugadores 
nuevos. 

Antonio de Miguel, presidente del 
Getafe, avisó con antelación al club 
toledano. El "presi" le dijo a su homólo
go " que no le interesaba airear el 
tema, ya que después de salir en 
R.N.E. de Toledo, todos los demás 

equipos que hayan perdido puntos 
contra el Toledo van a ir a por ellos. 
Y asl ha sido. Hemos recibido ya 
múltiples llamadas de los equipos 
gallegos interesándose por el 
tema". 

La junta directiva ha actuado consul
tando con su entrenador. "Cuando 
terminó el partido, entramos en el 
vestuario para preguntar al míster 
si debíamos impugnar. El nos con
testó que un punto no nos valía y 
habiéndose visto que se obró con 
mala intención, Duque se dirigió a 
la caseta del árbitro para impugnar 
el partido" 

Antonio de Miguel está seguro de 
que se ha actuado correctamente ya 
que " si hubiera sido por bajas de 
lesiones, lo hubiéramos compren
dido. Pero los jugadores que faltan 
es porque se les ha dado la baja 
intencionadamente". 

El precedente en este grupo primero 
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Antonio de Miguel 

ya lo tenemos ahí. Ahora, se puede 
producir una reacción en cadena de 
todos los equipos que se hayan dejado 
algún punto en sus encuentros disputa
dos contra el Toledo.■ 

R. C. 

EUROCOR, S. A. 
DUtYli\ D C .S. L. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Políg. San Marcos 
e/. G - Parcela e - 22 
T~léf. 682 81 82 
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Ap. Correos, 48 - Getafe 
28900 Getafe (Madrid) 

EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBINAS 
POLEAS, etc. 

C /. G - Parcelas 23-24 
Polígono San Marcos 

Teléf. 682 16 22 
GETAFE (Madrid) 
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CULTURA 

Luis Hernáez Tobías 

Poemas vecinales 
Luis Hernáez Tobías, riojano, vecino de Getafe, ha editado recientemente 

su último libro de poesía. Poemas vecinales precede a Romancero riojano (1972) y Más de 
cien sonetos a la Rioja (1974). Ahora, sus poemas vecinales vuelven a deleitarnos 

H ace tiempo -demasiado tiempo-
que quise traer a estas páginas la 

figura de un gran poeta que, aunque 
de origen riojano, es un verdadero 
"getafense por adopción" como dijera 
aquel maestro de locutores que fue 
Bobby Deglané. 
Conocido en nuestra vi lla como hom
bre de leyes, Luis Hernáez Tobías 
es, sin embargo, un exquisito poeta 
de cuya fértil producción Getafe nun
ca supo hacerse eco, ni apreciarla en 
su verdadera magnitud. 
Su verso fácil fluye como un fresco 
manantial que arrulla y acaricia, cual 
la corriente que se desliza su ave men
te en el remanso del río. 
"Romancero Riojano", "Más de cien 
sonetos a la Rioja", "Poemas 
vecinales" e infinidad de colaboracio
nes en revistas, periódicos y en los 
programas de festejos de nuestras 

Su verso fácil fluye como un 
fresco manantial que 
arrulla y acaricia, 
cual corriente que se 
desliza suavemente en el · 
remanso del río 
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con una curtida poesía. 
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fiestas patronales, son sólo una sucin
ta muestra de la producción de este 
poeta que repartiendo "rebanadas de 
su hogaza" sólo espera "como premio 
de los humanos un poco de hielo". 
Pero quienes sabernos de su obra, de 
la limpieza de su pluma, de su fecunda 
inspiración y de su humanismo, jamás 
le pagaremos con un poco de hielo 
porque aunque éste hubiera cristaliza
do en nuestras almas, el fuego de su 
poesía lo habría derret ido con su soplo 
cálido. 
Ese fuego de un poeta "que sale a la 
calle con el verso entre los dientes". 
Si Machado hizo camino golpe a golpe 
y verso a verso, Luis Hernáez, con su 
agridulce dolor de saber que "le ha 
tocado ser poeta", va haciendo su 
camino piedra a piedra y pena a pena 
hasta llegar 

"a morirme de pena y de poeta ... " 

Pero el dolor del poeta, por un prodigio 
de Dios, sabe elevarse sobre el desáni
mo, la incomprensión y el olvido. 
Y entre sollozos -¡ese terrible llanto 
mudo del poeta ... !- se hace verso y 
chispa y llama y luz, para musitar con 
orgullo sin petulancia: 

"Registrad si quereis en mi maleta; 
sólo hallareis mi soledad vacía 
y, como única mecaderfa, 
esta mi vieja ropa de poeta ... " 

Los poetas , amigo Luis, por más que se 
obst ine la vida en ofrecernos el lujurio
so y efímero ropaje de la adulación, 
jamás podremos renunciar a nuestra 
vieja y entrañable ropa de poeta. Tú lo 
has dicho magistralmente, con la sua
ve pincelada de tu verso: 

"Tú no tienes por qué, ni puedes, 
y bien lo sabes, poeta, 
vestirte de traje nuevo. 
Sobre ti pesa el anatema 
o, si lo prefieres, el divino precepto, 
de tener que pasar por la vida 
con ese traje gris eternamente pues
to, 
con ese traje a tono con tu oficio, 
traje de fabricar versos, versos, 
versos ... ·• 

Victor Manuel Mufloz Moreno 
Fotos: Miguel Martin 
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poeta que repartiendo 'rebanadas de su hogaza' sólo 
espera 'como premio de los humanos un poco de hielo' 
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Si Machado hizo camino golpe a golpe y verso a verso, 
Luis Hernáez con su agridulce dolor de saber que 'le ha 
tocado ser poeta', va haciendo su camino piedra a piedra y 
pena a pena 
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SUGERENCIAS 

ENCUADERNADOR-ARTESANO 

Si sus libros 
desea encuadernar 
no deje de llamar 

.e,:! 
~~ 

Tf: 696 68 22 
GETAFE 

RADIO GETAFE 
101'8 FM 

1 

COPICENTRO 
e 

• PAPELERI A 
PIAS e 
!'\ 

• FOTOCO 
• IMPRENT. 
• PLASTIFICADOS 
• ENCUADERNACION 
• SUMINISTROS OFICINAS 
• REGALOS 

C/ MADRID,34 Tel. 695 25 19 
GETAFE 

~~ 
~Q i)ij !Q 

PUERTAS 
(DE SEGURIDAD 
E INTERIOR), 
ARMARIOS, 
HERRAJES Y 
CUBRE
RADIADORES 

Ciempozuelos,8 
28904 GETAFE 
Teléf. 6812901 

+ 
CruzRoja~ 

GETAFE 

pone 
a su disposición 

GABINETE PSICOLOGICO 

- UTILIZALO -

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. 11,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 

- BILLETES FERROCARRIL - ESTANCIAS EN APARTAMENTOS 

- BILLETES AVIÓN - BILLETES DE BARCO 

- BILLETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 
G A. T I J9 

- ALQUILER DE COCHES - VIAJES DE NOVIOS 

- ESTANCIA EN HOTELES - ESPECIAL «TERCERA EDAD,2_ 

NUESTRA DIRECCIÓN ES : 

CALLE MADRID, 12 • 
. 695 62 30 · 695 58 74 

TELEFS.: 695 30 46 · 696 15 13 GETAFE (Madrid) 



\ OPINION 

Doña Concha del Asco 
Es cierto, doña Concha. Y 
no por usted, que me mere
ce un gran respeto como 
mujer, sino por su programa, 
que es un verdadero "asqui
to". Se lo digo de corazón, 
querida Concha. Toda su 
gran labor como actriz -prin
cipalmente de cine, donde 
ha interpretado papeles que 
le dieron prestigio- está re
sultando seriamente perju
dicada por ese "bodrio tele
visivo" que nos ofrece TVE1 
los viernes , con la agravante 
de su reposición en la noche 
de los sábados para mayor 
INRI , y para que usted mis
ma pueda comprobar sus 
defectos, sus fallos , su inde
cisión y escasa improvisa
ción y sus fracasos fatal
mente inexcusables en el 
uso del inglés, cuando los 
cerebros de TVE le hacen 
pasar por el amargo trance 
de entrevistar a los artistas 
americanos y anglosajones 
(supongo que no podrá us
ted olvidar fácilmente su 
charla -por llamarlo de algún 
modo- con Tina Turner). 
Cuando usted , mi querida 
Concha le pidió a Tina : "You 
everrybody happy plea
se!". Ella se quedó tan atur
dida como todos los españo
les que veíamos el progra
ma. Y, sin saber que decir, 
se limitó a gritar, tal vez por 
sacarle a usted del 
atolladero: "¡ Viva el espec
táculo!", ¡y hala, todos 
contentos!" 
Afortunadamente usted , a 
pesar de su "bodrio", ha sa
lido indemne de ese triunfa
lismo que ahora impera en la 
pequeña pantalla , donde 
cada uno de los divos que 
lleva el programa se consti
tuyen en únicos y exclusivos 
"cerebros", despreciando a 
todos los que hacen posible 
el programa: guionistas, 
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cámaras, maquilladores, 
electricistas, decoradores, 
atrezzo, músicos, etc. 
¿Piensa que exagero, doña 
Concha? Pues fíjese solo en 
algunos y saque sus propias 
conclusiones. 
Después de su "saritísima", 
ahora nos van a ofrecer otro 
programita, cuyo títu lo será 
"Sara y punto". Es decir, 
Sara y se acabó. O dicho de 
otra forma : "Después de mí, 
el diluvio". Lo malo sería que 
conociendo las virtudes ora
torias de la Montiel, el diluvio 

se quede en una simple llo
vizna que, como usted sa
brá, en español castizo se 
llama "calabozos" ... : y fíjese 
a qué altura quedarían los 
espectadores en quienes 
"cale" el temido programa, 
donde me sospecho que 
abundarán las canciones a 
que nos tiene acostumbra
dos. Usted, al menos, cuan
do inicia su programa canta 
aquello de "para cantar, no 

hace falta tener voz". Y así 
lo que venga detrás a nadie 
sorprenderá. 
¿ Y don Jesús?, ¿qué me 
dice usted?" A mi manera" , 
y al que no le guste que se 
vaya a... otra canal , que 
para eso ya tenemos varios. 
Y es indudable que lo está 
llevando a su manera, recal
cando "muy mucho" su in
mutable estilo metafórico, 
redundante y categórico a 
golpe de flequ illo. Ni siquiera 
la sintonía ha querido que 
fuese a la manera de Frank 

Sinatra, ¡no, no! , "A mi ma
nera" y, reconozcámoslo, la 
música que aún conserva 
ciertos compases y ciertas 
reminiscencias de la original , 
al pasar por el tamiz del 
señor Hermida, ha dejado de 
ser "original". 
Pero quizás el que no tiene 
desperdicio es el de "Sim
plemente Mayra". Aquí no 
hay opción para nadie sino 
simple y llanamente ella ; los 

demás no cuentan. Ella pre
senta, ella dirige, ella canta y 
ella lo hace todo. Eso sí, 
"simplemente", según lo es
tablecido por el título del 
programa. Porque si simple 
es su enfoque, simple es la 
presentación y hasta el 
ambiente frío en que se 
desarrolla. Aunque en previ
sión de lo que pudieran 
pensar los entrevistados ya 
anticipó la popular Gómez 
Kemp: "Bueno, esto toda
vía es poco acogedor, aún 
nos faltan puertas y venta
nas ... "; ¡así de simple, May
ra ! Si el programa es frío la 
culpa es de las ventanas ... 
Juan Menéndez ha sentido 
cierto pudor en poner su 
nombre y apellido al progra
ma y se ha conformado con 
llamarle "J.M.". Aunque 
durante meses, en los ma
chacones espacios de pro
moción de Antena 3 se dejó 
bien claro que J.M. era el 
popular actor Juanjo Me
néndez por si algún televi
dente despistado llegaba a 
pensar en algún malvado 
millonaria americano como 
el J. R. de "Dallas". 
Y permítame, querida Con
chita, terminar con el señor 
Carandel. El tampoco pudo 
resistirse al protagonismo 
triunfalista (qu izá porque 
ese triunfalismo de nuestros 
gobernantes, qunque no se 
quiera, se refleja en las 
demás instituciones, orga
nismos y entes de nuestro 
país). Y, naturalmente, el 
nombre de "Candelario" es 
harto revelador. Afortunada
mente para él, porque en
tonces, con toda probabili
dad, el programa sería: "Fu
nerario". ¡Vamos, otro 
muerto! ■ 

Trieme 
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CARNAVAL "' 

Programa Carnava{ 1990 
~~ ·~t1 
~ 

Sábado 24 

12,00 horas 
18,30 horas 

9,00 horas 

21,00 horas 

21, 10 horas 

21,30 horas 

Domingo 25 

18,00 horas 

2 1,30 horas 

Miércoles 28 

19,00 horas 

21,00 horas 

Sábado 3 

19,00 horas 
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Indiada Infantil (Pza. Santa Margarita) 
Encuentro de Murgas, Comparsas 
y Charangas (Pza. del Ayuntamiento) 
Desfile de Carnaval (C/ Toledo, 
C/ Jardines, C/ Arboleda, C/ Escaño, 
C/ Palacios, hasta Pza. España) 
Pregón de Carnaval a cargo de 
LAS CLEOPATRAS (Murga 
ganadora del año pasado) 
Quema de un castillo de FUEGOS 
ARTIFICIALES (Pza. España) 
Baile de Carnaval hasta altas 
horas de la madrugada 
(caseta situada en la Pza. España) 

V Encuentro de Murgas de Getafe 
(caseta situada en la Pza. España) 
Baile de Carnava l (caseta 
situada en Pza. España) 

ENTI ERRO DE LA SARDINA 
(pasará por la pza . del 
Ayuntamiento, C/ Jardines , 
C/ Arboleda, C/ Escaño, 
C/ Palacios , Pza. España. 
Se reparti rán sardinas, arenques 
y vino) 
Baile de Carnaval 

CONCIERTO DE ROCK, actúan 
Klimax, Castillo, Fobia, Dek Sorrow, 
Barra Libre, Extracultura, Salt, 
Ozono y Kruentus Vorax 
(caseta Pza. España) 

Domingo 4 

18,00 horas 

19,00 horas 

Piñatas para grandes y niños 
(caseta Pza. España) 
Gran baile despedida del Carnaval 
1990 (caseta Pza. España) 

(el dia 'P se realizará el entierro de la sardina en el Sector 
111 , a las 18,00 horas en el aparcamiento del colegio público 
Bartolomé de Cossio ; el día 28 a las 15,00 horas se realizará 
para los niños en la Alhóndiga, Sector 111 , Juan de la Cierva 
y San Isidro; y también el día 28 a partir de las 19,00 horas 
se realizará en Perales del Río) 

Actos organizados por la 
Asociación Coordinadora de 
la Tercera Edad de Getafe 

Martes 27 

Miércoles 28 
Jueves 1 
Sábado 3 
Domingo 4 

Gran concurso de disfraces en el 
Centro Cívico Juan de la Cierva 

Fiesta en el Hogar del Pensionista 

Baile en el Club de la Caja de Ahorros 

Baile en el Club de la Pza. de Pinto 

Baile en el Club de Las Margaritas 

(Todos los actos darán comienzo a las cinco de la 
tarde) 
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EL GETAFE DE ANTES 

El lavadero 

De entre los antiguos establecimientos o dependencias municipales de uso público desaparecidos, y del todo 
desconocidos para muchos de las getafenses de hoy, y que por su uso reflejan, en cierto modo, la manera del quehacer 
y vivir de las gentes de este pueblo, sobre todo de las mujeres, recordaremos el lavadero municipal. 
Situado entre las calles de San José y Arboleda, con entrada por esta última (casi enfrente del cine Avenida), su acceso 
sólo era permitido a las mujeres. 
Construido a principios de siglo, cuando la escasez de agua en Getafe era notoria, y clausurado en los años 60, formo 
parte importante del Getafe de aquellos años y si su paredes "hubiesen hablado", habrlamos sabido las mil y una historias 
de las gentes de entonces, con sus chismorreos, amorfos, pasiones, intrigas amorosas y quién sabe si hasta "pollticas". 
Por la cantidad de 1 O céntimos a la semana (años 30) se tenla derecho a su utilización; constaba de dos "pilas", una para 
el lavado de la ropa y la otra para su aclarado. 

. Su capacidad, según cuentan las crónicas , era de 100 mujeres. Como encargada estuvo durante muchos años una señora 
llamada Pijina "la Pavera". 
Cabe también destacar que en este lavadero se limpiaba ropa para estudiantes internos del colegio de los Escolapios , 
asl como para militares de distinta graduación de los diferentes cuarteles de Getafe. ■ 

M.F. Serrano 
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Trade 2.0 Furgón. 
También versión techo alto . 
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Trade2.0Combi6. 
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Trade 2.0 Combi 9. 
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Trade 2.8 Chasis cabina. 
Versiones en 3 largos diferentes . 
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' ..., 

1 
_J 

i!~~ ~~~-) .•• 4- /'f ; ❖ , }~ 

f .. ·· . - .. ~~ . ~~ ·. 
&,za;,:; E 

@
- · ··--· · ~~- b -7 

de2.8Combi6. i· 
11 ,ién versión techo alto. _____ ____ __ J 

Trade 2 .8 Combi 9. 
También versión techo alto. 

Trade 2.8 Combi 6 largo lecho alto. 
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Trade 2.8 Combi 9. 
También versión largo techo alto. 

Nissan Trade: 
Toneladas de sentido práctico. 

l•h◄ IE-1---14WI 

Hay toneladas de razones 
para comprar su Nissan Trade. 

MAS DE 600 PUNTOS A SU SERVICIO EN TODA ESPAÑA. 

SAN MARCOS MOTOR, S.A. 
POLIGONO INDUSTRIAL "SAN MARCOS" TELEF. 682 42 62 
CALLE MARCONI 28906 GETAFE (MADRID) 



INTERIORES 

Adolfo Gilaberte 

"El roce hace el camino" 
Casado y con tres hijos, Adolfo nació en Maranchón (Guadalajara) hace treinta y ocho años. 

Su larga y dilatada carrera política arranca de los primeros movimientos sindicalistas 
en Construcciones Aeronaúticas, empresa en la que comenzó a trabajar con doce años. 

Fue entonces cuando empezó a interesarse por el mundo de la política, siendo en la actualidad portavoz 
y concejal por IÜ, así como secretario político del PCE en Getafe. Adolfo es hombre de palabras 
y tonos suaves, que gusta de reuniones familiares y con los amigos, "tomando copas y bailando". 

Dice que la política convierte a las personas en "raras" y en sus ratos libres intenta por todos los medios 
eludir cualquier referencia a ella. De deportista "casi profesional" a político de profesión 

que cree plenamente que "el roce hace el camino". 

Preg.• ¿La unión hace la izquierda? 

Resp.· Yo creo que es todo lo contrario . El 
principio fundamental de la izquierda siem
pre ha sido la unidad. 

¿Qué es lo que más tiene, camaradas o 
amigos? 

Camaradas. 

¿Qué tráfico se impone en Getafe, el de 
coches o el de Influencias? 

El de coches. 

¿Prefiere que le odien o que le Ignoren? 

Que me odien. 

¿Fldel Castro o Gorbachov? 

Gorba. 

¿Marx, Lenin, Stal in o Mao? 

Marx. 

¿Qué prefiere, un dimisionario o un 
tránsfuga? 

Un dimisionario. 

¿Cuál es su color favorito? 

No tengo ninguna definición. Depende de 
para qué cosa. 

¿Se aburre en los plenos? 

No, en absoluto. 

¿Se imagina a Pedro Castro cantando la 
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Internaciona l? 

(Se lo piensa) ... Pues si. 

¿El político nace o se hace? 

Se hace. 

¿Le gustaría volver a los tiempos de la 
Reconquista? 

No. 

¿Qué se jugaría a los chinos con Jesús 
Carmelo? 

Una copa. 

Adolfo asegura que en Getafeya se han 
superado las barreras entre las dere
chas ... y las izquierdas. Por ello habla 
de buenas relaciones entre los compa
ñeros que comparten la misma casa. 
Sus anteriores responsabilidades en el 
partido a nivel nacional, le han hecho 
darse cuenta de que su sit io está en el 
ámbito local. Asegura no ser de los que 
tienen que echar, sino de los que saben 
cuándo tienen que marcharse, y reco
noce estar algo cansado, pues son ya 
muchos los años que lleva trabajando 
en -como él dice- " esta empresa que se 
llama ayuntamiento ".■ 

Manuela Ortiz 
Foto : Miguel Martín 
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GABINETE RADIOLOGICO · 

.NADUNA 
* RADIOLOGIA GENERAL 

·' 

* ECOGRAFIAS 
Trabaiamos con las siguientes Sociedades: 

ASISA - SANITAS - ADESLAS - PREVIASA ESFERA 
MEDICA - U. MADRILEÑA - y Part iculares. 

Horario: 
Lunes a Viernes de l O a 13 y de 15 a 20 horas 

Cuestas Bajas, 13 Teléfono 682 27 50 G_ETAFE . 

VACACIONES 
NO ESPERE A LOS UL TIMOS DIAS 
PARA REALIZAR SUS RESERVAS. 

ES UN CONSEJO DE: 

• 
VIAJES AZOR , CENTRO S.A. 

AGENTE OFICIAL. IBERIA Y RENFE 
C/ JARDINES, NQ 5 TLF. 695 61 19 

GETAFE 



SALUD 

Pie plano 
Ocupa un lugar preferente en las con
sultas de traumatología por su fre
cuencia. En condiciones normales el 
apoyo del pie se realiza con el talón, 
cabeza de 5° metatarsiano y 1 ° meta
tarsiano. En el pie plano existe una 
deformidad hacia adentro del retropie 
(la parte posterior) asociada general
mente a un hundimiento de la bóveda 
plantar. 
El motivo de la consulta suele ser la de
formidad y, con menos frecuencia, la 
alteración de la marcha normal o el 
dolor. Todos los niños tienen los pies 
planos hasta la edad de los 3 años por 
concepto, en que la bolsa de grasa que 
ocupa la bóveda plantar, al igual que 
sucede con la bola de grasa de las 
mejillas desaparecen. 

Causas de pie plano 

* Por alteraciones óseas: 
Congénitas (alteraciones del escafoi
des, sinostosis , astrágalo vertical) 
Postraumáticas 
Secundarias a enfermedades óseas 
Yatrogénicas 

* Por alteraciones músculoliga
mentosas: 
Pie plano laxo infantil 
Pie plano por sobrecarga ponderal 
Pie plano por alteraciones endocrino
lógicas 
Pie plano secundario a artritis reuma
toide 

* Por alteraciones nueromuscula
res: 
Retracción del tendón de Aquiles 
Secuelas poliomielíticas 
Parálisis cerebral infantil 
Enfermedades musculares, etc. 

Tipos de pies planos 

Los más frecuentes son: 

~ 
Normal 
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~ 
P. p. astrágalo vertical 

~ 
P. p. 1 ax o 

~ 
Paralít ic o 

Grados de pie plano 

lºg rado 2° grad o 

3°grado 4°grado 

Tratamiento 

Depende del tipo de pie plano, así 
como del momento evolutivo. Nos refe
rimos al tratamiento del pie plano idio
pático. 

1.- Prevención: 
Es clásico considerar al pie plano como 
una enfermedad de la civilización, fa
vorecida por la deambulación en pisos 
inadecuados, excesivamente duros y 
por un calzado incorrecto. Por tanto la 
prevención tiene como objetivo hacer 
que se realicen ejercicios compensa
dores que favorezcan el normal desa
rrollo del pie , mediante la práctica de 
deportes, la marcha sobre terrenos 
naturales y la colocación de un calzado 
adecuado, en especial durante la pri
mera infancia. 
Un calzado fisiológico para niños debe 
de reunir dos importantes condiciones ; 
dejar libres las articulaciones del tobillo 

. y metatarsofalángicas y mantener el 
talón vertical , evitando la desviación en 
valgo (hacia adentro) 
Es frecuente la desviación del talón 
hacia adentro junto con las rodillas, 
llamadas piernas en X, es decir, en 
valgo. Esta desviación es frecuente 
hasta la edad de los siete años y hace 
que los niños se caigan o tengan alte
raciones de la marcha (caminen mal), 
por chocar las rodillas entre sí. Su 
prevención se basa en : dormir boca 
arriba o de lado, sentarse con las pier
nas abiertas , montar en bicicletas de 
sillín ancho, calzado adecuado: 

2.- Tratamiento no quirúrgico: 
Rehabilitación 
Calzado adecuado 
Plantillas ortopédicas 

3.- Tratamiento quirúrgico 
Pie plano irreductible 
Trastornos neuromusculares 
Dolor.■ 

Dr. D. José A. Tovar Gallego. Prof. 
Asociado Universidad Compluten

se Traumatología y Ortopedia 
(Mutual Cyclops-Pza. Espafla, 1) 
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GUIA 

TVE 11 Cadena 

Jueves 22 
El poderosos Influjo de la Luna 
de Antonio F. del Real, con Alfre
do Landa, Adolfo Marslllach 
Producción Española, 1 :00 
Viernes 23 
Atrapados de Max Ophuls, con 
James Mason, Barbara Bel Ged
des 
Clásicos en blanco y negro, 1 :00 
Sábado 24 
Pesadilla en Elm Stroot de Wes 
Craven, con John Saxon, Ronee 
Blakley 
Sábado Cine, 22:15 
Domingo 25 
Rebeldes de Francls Coppola, 
con Matt Dillon, Tom Cruise 
Domingo cine, 21 :15 
Lunes 26 
La gran parada de Chen Kaige, 
con Huang Xuegl, Sun Chun 
Cine Club Madrugada, 1 :00 
Martes 27 
La isla de las almas perdidas de 
Erle C. Kenton, con Bela Lugosi, 
Charles Laugton 
Filmoteca del martes, 1 :00 
Miércoles 28 
Camilo Torres, el cura 
guerrillero de Francisco Norden 
(documental) 
Última Sesión, 1 :00 

CINE EN GETAFE 

Cine Avenida 

Melodía de seducción 
Días 23, 24 y 25 
Sesiones 18 :30, 20:30 y 22 :30 

Cine Las Margaritas 

Noches de Harlem 
Días 23, 24 y 25 
Sesiones 18:30, 20:30y 22:30 

Cine Cervera 

El Regreso de los Tres 
Mosqueteros 
Días 23, 24 y 25 
Sesiones 18:30, 20:30 y 22:30 
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TVE 21 Cadena 

Jueves 22 
Sesión continua de José Luis 
Garcl, con Adolfo Marslllach, 
Jesus Puente 
Jueves Cine, 22:50 
Viernes 23 
El Maestro de Aldo Fabrizzl, 
Eduardo Manzanos 
Cine Español, 17:35 
Domingo 25 
A venturas en las Islas Cíes de 
Luis Maria Delgado, con José 
Bódalo, Osear P. Pastrana 
Cine Para Todos, 10:40 
Lunes 26 
El apartamento de Billy Wilder, 
con Jack Lemmon, Shlrley 
McLalne 
Cine Club, 22:35 
Miércoles 28 
lnspectorMaigret de Paul Lynch, 
con Richard Harrls, Patrlck 

O'Neal 

Deportes 
TeleMadrid 

Cinco Estrellas 
Domingo, 12:00 
Campo de Juego 
Domingo, 18:00 

TVE 21 CADENA 

Estudio Estadio 
Golf: Open Larios 
Ciclismo: Vuelta ciclísta comunidad 
valenciana 
Voleibol masculino: Primer Play Off 
Fútbol: Liga Inglesa 
Sábado, 15:00 en TV2 

Estadio 2 
Baloncesto: Scavolini de Pesaro-Pho
no la Caserta 
Ciclismo: Vuelta Ciclista comunidad 
valenciana 
Sábado, 23:25 en TV2 

Domingo Deporte 
Atletismo: Marathon desde Sevilla 
Baloncesto: Segunda jornada, segunda 
fase 
Golf: Open Larlos 
Ciclismo: Vuelta ciclista a Valencia 
Cross: Campeonato de España de clu
bes 
Domingo, 12:00 en TV2 

TELE MADRID 

Jueves 22 
Los Jueves Milagro de Lu Is García 
Berlanga, con Richard Basehart, 
José lsbert 
Cine de Tarde, 16:20 
Viernes 23 
Justlne de George Cukor, con 
Anouk Almee, Dlck Bogarde, Ro
bert Foster 
Noche de Cine, 23:15 
Sábado 24 
Cita en París de Borls Sagal, con 
Ann Margret, Louls Jordan 
Pantalla Chica, 18:00 
Domingo 25 
Los jóvenes camba/es de Robert 
Wagner, Natalle Wood 
Mlnlclne 3, 23:30 
Lunes 26 
Los guardlamarinas de Pedro La
zaga, con J.L. López Vázquez, Al
fredo Landa 
Cine de tarde, 16:20 
Martes 27 
El Último viaje a Osaka de Jonat
han Kaplan, con Jennifer Jason
Lelgh, Thomas Byrd 
Videocine, 22:15 
Miércoles 28 
John y Mary de Peter Vates, con 
Dustin Hoffman, Mla Farrow 
Cine de Tarde, 16:20 

El Dial de la 
Zona Sur 

Cadena RATO- Radio Getafe 
(101.8 FM) 

SER Móstoles (Cadena SER) 
(102.3 FM) 

Onda Fuenlabrada 
(102.9 FM) 

Antena 3-Madrid Sur 
(94.4 FM) 
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¿Por qué se hizo concurso?, 
no lo entiendo 

Querido lector, yo no lo entiendo. ¿Qué no entiendo?, pues por 
qué la Comunidad de Madrid abrió un concurso para adjudicar las 
Ventas. La respuesta puede ser fácil. Muy sencillo, porque 
Ch opera había cogido mucho poder y resultaba difícil de manejar. 
Pero ahora resulta que después de la polémica levantada con los 
pliegos de los distintos licitadores, resulta que algunas claúsulas 
del ganador no se pueden cumplir. 
Esto es lo que no entiendo. Se supone que si se eligió el pliego 
presentado por los hermanos Lozano es porque era el mejor, el 
más realista, el más práctico, el que defendió por fin al sufrido 
aficionado, el que iba a redimir de los sufrimientos que se 
padecieron en la época Chapara, etc. 
Bueno, vamos a centramos. Hasta hace poco teníamos un pliego 
que, se supone, tendría que cumplir la empresa entrante. Para 
presentarse a los medios de comunicación se organiza un cocido 
en Casa Lucio. Como puedes imaginar, apreciado lector, no 
fuimos invitados; en realidad no importa, porque casi seguro que 
no hubieramos asistido en el caso de que se hubieran acordado 
de nosotros. 
En el transcurso de la comida, la empresa comunicó que algunos 
de los puntos del pliego no se pueden cumplir. Por ejemplo: colocar 
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panel informativo, las facilidades para comprar entradas, etc. 
Aparte de esto, ponen en conocimiento el equipo que va a trabajar 
con ellos. Resulta que es casi el mismo que trabajaba con 
Chapara. Si a Chapara no se le renovó porque lo estaba haciendo 
mal, cómo ahora a estos se les admite casi el mismo equipo de 
colaboradores. Yo no lo entiendo. Este país no tiene solución. 
Criticamos al que está arriba, nos lo cargamos, ponemos a otro 
para que resuelva las carencias del presunto "cacique". Pero 
como somos así y nadie nos va a cambiar, ponemos a otro, que 
nos promete cambios, pero a los dos días nos dice que no quita 
las taquillas del 20% -reventa legal, la ilegal es difícil acabar con 
ella- y sólo se le ocurre aplicar los mismos medios que utilizó su 
antecesor; también dice que estudia la posibilidad de pedir fe de 
vida al sacar el abono -para que no se lo saquen al abuelete que 
en paz descanse-, que el abono preferencial se encuentra con 
graves problemas para aplicarlo, etc. 
En resumen, aquí se cambió a Chopera porque estaba muy visto, 
se puso a los Lozano porque son los únicos que, aparte del 
bilbaíno, pueden llevar con garantías la gestión . También es 
verdad, llevaban buen enchufe, yo diría que el "justo". Para hacer 
esto no hace falta tanto "paripe". Porque al final lo que salga por 
los ch iqueros va a ser la clave para que la gestión de los hermanos 
Lozano sea considerada como éxito o fracaso. 
Porque del público se olvidan tanto los que pusieron a la nueva 
empresa, como la misma empresa, seguro .■ 

Una plaza 
Ya no voy a pedir una plaza para Getafe, la voy a pedir para 
los pueblos hermanos de la zona sur. Veras tú como, 
cuando la tengan todos, pasará a ser una carencia a cubrir 
por este Ayuntamiento. 
Hoy es la última vez, querido Pedro, que voy a reivindicar 
una plaza para Getafe. Porque, pensándolo bien, prefiero 
ver los toros en otro sitio en el que hicieron su plaza por 
tradición y no por imposición . Y si la afición de Getafe no ha 
protestado por no tener una plaza, peor para ella. Porque 
ni es afición ni es nada. A lo mejor después de todo no 
somos tantos los aficionados. Y los que somos, ¿nos la 
merecemos? Lo dicho, por última vez, UNA PLAZA DE 
TOROS PARA GETAFE YA ... ¡PERO YA!■ 

Jullán Zarzosa 
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A;t;;;;ía 
tradicional 
A sus sesenta y cuatro años, Próspero 
asegura estar pronto a licenciarse. 
La "carrera" de humildad y trabajo 
constante que ha ejercido a lo largo de 
su vida, le han hecho forjarse 
una buena reputación y unos no menos 
buenos amigos en Getafe, 
pueblo que le ha acogido durante algo 
más de cuarenta años. 

años y comenzó a trabajar en una es
partería de la calle Ferrocarril hacien
do seras para el carbón . Tras cumplir el 
servicio militar en el Regimiento de 
Infantería y Memorial nº 1 de Madrid se 
estableció definitivamente en Getafe. 
En los primeros años de la tienda, 
Próspero hacía aguaderas para llevar 
el agua desde la fuenta, serijos para 
meter los botijos y sarrietas para las 
yuntas . 
Cuando sus padres y hermanos llega
ron a Getafe, vivieron en una habita
ción "con derecho a 
cocina". Después se casó con Casilda 
y entre ambos comenzaron a trabajar 

con otros materiales y objetos, tales 
como las persianas. Su mujer era la 
que "llevaba las cuentas" porque él, 
a pesar de haber querido siempre estu
diar, no tuvo tiempo ni dinero para ello. 
Su único hijo, de treinta y cuatro años, 
prefirió ayudar a su padre en la tienda 
-que es ya un negocio familiar- y aban
donar los estudios en los Escolapios. 

El Getafe de entonces ... 

Próspero prefiere, sin dudarlo, estos 
años a los de entonces , cuando llegó a 
Getafe y era conocido por todos los 
labradores, quienes le compraban 

Próspero hace nudos con cuerda, de 
esos que ya han sido olvidados, y se 
apresura siempre a mostrar una es
pléndida sonrisa, desdibujada tan solo 
en algunos momentos amargos de la 
conversación . Descendiente de una 
familia pobre y de raíces toledanas, me 
cuenta las desventuras y calamidades 
de los cruentos años de la guerra civil 
en un rincón de la tienda que, durante 
cuarenta y dos años ha hecho historia 
en el número dos de la calle Escuelas 
Pías. En esa tienda, Próspero comen
zó a trabar a mano la pleita llegada 
desde Almonacid, su pueblo natal, y la 
tomiza y la lía de . Noblejas. En 
Leganés conoció a Casilda, su mujer, 
cuando él y su amigo Saturnino , per
dieron el "extraperliza" -tren de dudosa 
reputación que hacía el recorrido Ciu
dad Real-Madrid- y decidieron pasar
se por la localidad vecina, que se en
contraba entonces en fiestas . Próspe
ro visitaba a Casilda dos veces por 
semana, como se hacía entonces, en 
bicicleta. Su primer coche fue un taxi 
viejo que convirtió en furgoneta y le 
dejaba tirado en mitad de los caminos. 
Con él marchaba a la famosa feria del 
esparto que se celebraba en Carran
que y con él practicaba la venta ambu
lante, como hiciera su padre tiempo 
atrás con un carro y un borrico. 
Próspero llegó a Madrid con dieciocho 

"Antes llevábamos una vida muy esclava, trabajando 
mucho y ganando poco; matando el hambre ... " 
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espueras por treinta pesetas. Cuando 
los hermanos "Naítos" le pagaban el 
cañizo con el dinero que ahorraban de 
las comidas. "Antes llevábamos una 
vida muy esclava, trabajando mu
cho y ganando poco; matando el 
hambre ... ". Sin embargo, Próspero 
echa de menos el respeto hacia la 
dignidad humana que parece haber 
"encogido" con el paso del tiempo. 
Conserva aún amigos de aquellos 
años, que le hacían compañía en la 
tienda y eran compañeros de "corre
rías" y fiestas . Solían ir al baile de 
Basilio o al de Aquilino, que se en
contraban perdidos por alguna de esas 
callejuelas del Getafe más antiguo y 
humilde. Los domingos marchaba a 
Madrid, para empezar"con buen pie" la 
semana y, siempre, siempre, tenía 
obligada cita en su tienda, entre las 
sarrietas, los serijos y la pleita. 
Con el tiempo han ido desapareciendo 
esos nombres , las espuertas y las 
seras. Pero Próspero sigue vendiendo 
cuerdas, cáñamo y otros materiales 
nuevos que ya no trabajan sus manos, 
porque vienen ya fabricados de 
Salamanca, Albacete o Murcia. El 
sigue sin renunciar a las viejas costum
bres, como la partidita de las cinco con 
los amigos, aunque ha ido perdiendo 
alguna que otra, como el ir a misa los 
domingos. Asegura que en su familia r, 
abuelos, padres y hermanos han sido 
siempre apolíticos. "Hemos tenido 
que depender del fruto de nuestro 
trabajo, de lo que vendíamos, y 
teníamos que atender a las dere
chas y a las izquierdas, a los pobres 
y a los ricos". 
Cuando el negocio prosperó, abrió una 
nueva tienda y, ahora, su máximo 
deseo es jubilarse y -por qué no- aban
donar de una vez su afición al tabaco. 
Los fines de semana marcha a Carran
que, donde tiene una parcelita y donde 
-como dice su nuera entre risas- "el 
consuegro pica la tierra y él pone la 
planta" . Desde que llegó a Getafe no 
ha salido nunca de aquí, y su mayor 
ilusión hubiera sido viajar, cuando la 
necesidad y el trabajo se lo impidieron. 
Dice por ello que es hombre "de su 
casa" y ahorrador, esclavo de un traba
jo difícil, sacrificado y de muchas horas 
impagables.■ 

GETAFE EXPRES 

Manuela Ortiz 
Fotos: Noé Mora 

ESTILO EXPRES 

Su primer coche fue un taxi viejo que convirtió 
en furgoneta y le dejaba tirado en mitad de los caminos. 

Con él marchaba a la famosa feria del esparto 
que se celebraba en Carranque ... 
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CONCURSO 

Concurso-elección 

"Dama Expres 1990" 
GETAFE EXPRES, deseando rendir homenaje de admiración a sus lectoras, convoca su Primer Concurso Dama 
Expres 1990, de acuerdo con las siguientes 

BASES : 

1. Podrán participar todas las lectoras que lo deseen, sin distinción de edad, 
en función de su belleza, elegancia, distinción y estilo, así como por sus cua
lidades fotogénicas. 

2. El plazo de selección de las concursantes será del 15 del febrero al 28 de 
junio de 1990, comprendiendo, por tanto, 20 semanas y, consiguientemente, 
20 participantes. 

3. Las fotografías de las participantes serán publicadas en GETAFE EXPRES 
a razón de una cada semana, empezando en el número 67 de nuestra revista, 
que saldrá a la luz el día 15 de febrero y terminando en el número 86, corres
pondiente al 28 de junio. 

4. Las fotografías se irán publicando en el mismo orden en que se reciban en 
nuestra redacción, calle de la Cuestas Bajas, nº 11, primero derecha. 

5. Las concursantes serán votadas por los lectores de GETAFE EXPRES, 
quienes rellenarán el cupón que figura a pie de página y lo enviarán a nuestra 
redacción o depositarán en el buzón que a tal efecto se instalará en los 
establecimientos patrocinadores del concurso. Los votos otorgados no 
podrán ser inferiores a 1, ni superiores a 10. 

6. Tod?s las participantes serán obsequiadas con una suscripción anual a 
nuestra revista, una fotografía y productos de belleza y cosmética que les 
serán entregados el día 30 de junio en el Gran Festival Final. 

7. El recuento de votos emitidos por los lectores, así como los otorgados por 
el jurado en dicha Gran Final, se efectuará por un jurado compuesto por re
presentantes de las casas patrocinadoras, artistas y periodistas invitados al 
acto y la dirección de GETAFE EXPRES. 

8. Al acto de nombramiento y festival organizado con tal motivo, serán 
invitados los representantes de las firmas patrocinadoras, las concursantes 
y un acompañante por cada una de ellas, representantes del llmQ Ayunta
miento y Delegación de Cultura. El resto de las localidades disponibles estará 
a disposición de quienes deseen asistir al acto. 

9. Los votos otorgados por el jurado se sumarán a los emitidos por los 
lectores, siendo este total el que desiganará la concursante ganadora de 
nuestro concurso. 

1 O. Todas las concursantes, sólo por el hecho de participaren este concurso, 
aceptan las presentes BASES. 
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11. Independientemente de los obsequios 
que se entreguen a las participantes a lo 
largo del concurso así como en el acto 
final, la ganadora recibirá los siguientes 
premios: 

l. Gran trofeo y diploma GETAFE EX
PRES. 
11. Un reloj de señora y otro de caballero, 
por gentileza de JOYERIA-RELOJERIA 
DUBLIN. 
111. Un par de zapatos de señora y otro de 
caballero, por gentileza de CALZADOS 
NOEL. 
IV. Una máquina de afeitar y una batidora, 
obsequio de FERRETERIA VULCANO. 
V. Una hermosa tarta con el nombre y la 
fotografía de la ganadora, confeccionada 
por CONFITERIA IZQUIERDO. 
VI. Un bolso de señora y una billetera de 
caballero, regalo de ARPIEL. 
VI l. Dos entradas para un cine de nuestra 
localidad. 
VIII. Una cena para dos personas en la 
Cafetería Restaurante EL NORTE. 
IX. Dos bellos cojines en raso, confeccio
nados especialmente por TAPICERIAS 
ANTONIO MUÑOZ. 
X. Dos invitaciones para pasar una agra
dable velada, incluida consumición y 
atracciones en MENFIS PUB. 
XI. Un hermosos ramo de flores, cedido 
por FLORISTERIA MARY JULI. 
XII. Un moderno y precioso conjunto para 
señora, de la firma MODAS CAPUYT. 
XIII. Un fantástico viaje fin de semana a la 
poéticos valles de Andorra, por gentileza 
de VIAJES AZOR. 

El acto se cerrará con la actuación de 
artistas, cantantes, poetas y escritores 
invitados a tal efecto. 

GET AFE EXPRES . 



CONCURSANTE N2 2 

Raquel García Castro 
(18 años) 
Mirada de terciopelo 
donde se mece la brisa 
y en la negrura del pelo, 
palpita, con leve vuelo, 
el sueño de Monalisa. 

FERRETERIA 
VULCANO COLABORA 
EN EL PATROCINIO DE 
ESTE CONCURSO. 

COE)l11 

X ----------------------------, r------------- 1 

CUPON CONCURSO 

Nombre .................... ..... .. .. .. ... ... ............................ ....... ... .......... .... ......... .... dirección .... .. . 
Otorgo ..... ...... ..... ... .... puntos a la concursante n2 . ••• . .... ...... .. ... . . .. señora/señorita ....... ........ ... .. . 

FIRMA 

GETAFE EXPRES N2 . . . ............•. . ..•...... ..... . ...... ..... 

FECHA .......... ...... ... ... .. ..... ... ....................... ......... . . 

Los lectores/as de GETAFE EXPRES que deseen intervenir como jurado deberán rellenar este cupón 
otorgando una puntuación de 1 a 1 O a las concursantes. El cupón deberá mandarse cumplimentado a la 
dirección C/ Cuestas Bajas, 11 -12 (Getafe) . 
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PASATIEMPOS 

------- Crucigrama ------..... 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 

SOLUCION 
AL CRUCIGRAMA 
DEL Ng ANTERIOR 

Jeroglificos 
HORIZONTALES: 1 . 
Disposición del ánimo. 1 
- 2. Artículo. Expone 2 

~1------< 

con precisión la natu- 3 ~----... 
raleza de algo. - 3. 
Satélite. Vocal repet i- 4 

1 1 1 
da. Símbolo del nitró- 5 
geno. - 4. Inventor del 6 

1
---...... 

1
-

1 

SOLUCION Al 
JEROGLIFICO 
DEL Ng ANTERIOR 

fonógrafo . Al revés 
nota musical. - 5. Po- 7 
sesivo (plural) . Nom- 8 
bre de una cantante. g 
- 6. Voz de mando. 
Cincuenta y uno. Ca-

(NONES) 1 ¿Eres fiel a tu novia? 

beza de ganado. - 7. Cien. Insulso. Conjunción. - 8. Ma
mífero de piel apreciada. Consonante. - 9. Composición 
poética . Constelación . 

Nones 

A o e T u B R E e 
E G Z E O I K M E 
N P R R T V X R R 

SoPA 

BDEBAFBHB DE LETRAS 
JN L MNM O QM 
E 5 U E E A F E E Localizar 
A B R 1 L Y E W 1 los doce 

VERTICALES: 1. Hijo de Ulises. - 2. Evitar. Matrícula es
pañola . - 3. Símbolo del azufre. Al revés, preposición . 
Ganas de beber. - 4. Chifladas. "Nombre de la Farao
na " . - 5. Nombre de letra . Negligente. - 6. Envanecida. 
Autillo . - 7. Exprese alegría. Consonante repetida. Exis
te. - 8. Partícula inseparable. Sujeten. Primera letra . - 9. 

y J e V A o B e T meses del año 

Fuerza de expresión . 

Frases célebres 

"La casualidad nos da siempre lo 
que nunca se nos hubiera podido 
ocurrir" 

Lamartine 

"La cólera ante la calma muere 
como las olas en la playa" 

Aillan 

"El hombre sabio querrá estar 
siempre con quien sea mejor que 
él" 

Platón 

"La noche es la mitad de la vida y 
la mitad mejor" 

Goethe 

DIUÜG I R K P 
DMÑ N P RETE 
V J U L 1 O R X 5 

T O O Z A 

Teléfonos de interés 

(la que figura en primer lugar permane
ce abierta durante todo el día, la segun
da cierra a las 1 O de la noche) 

Día 22 C/ Galicia, 7 y 
C/ Toledo , 34 

Día 23 C/ Salvador , 6 y 
C/ Tarragona, 20 

Día 24 C/ Hospital de San José, 10 y 
C/ Castellón de la Plana, 10 

Día 25 C/ San Vicente, 25; 
Avda. de las Ciudades, 54 y 
C/ Madrid, 48 

Día 26 C/ Rojas 36-38 y 
C/ Barraquer, 9 

Día 27 Avda . de las Ciudades. 10 y 
C/ Brunete, 2 

Día 28 C/ Azahar, 1; 
C/ Alonso de Mendoza 
C/ Madrid, 40 

Ayuntamiento 
Policía Municipal 
Policía Nacional 
Guardia Civil 
Protección Civil 
Bomberos 
Correos y Telégrafos 
Juzgado ng1 
Juzgado ng2 
RENFE 
AutobUSEtS Urb.del SUR 
Ambulatorios: 

Ramón y Cajal ' 
Avda. Los Angeles 
Margaritas 
Sector 111 

Taxis 
12 de Octubre 

695-03-04 
681-33-62 
695-80-44 
695-01-70 
682-19-12 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

695-91-96 
695-77-71 
695-12-67 
682-58-96 
695-10-01 
469-76-00 

CENTRO MEDICO "MABHAKTI" 
(EL SISTEMA DE TRATAMIENTO MAS COMPLETO DE LA MEDICINA ORIENTAL) . 

ACUPUNTURA, MASAJE MEDICO Y DEPORTIVO, MEDICINA NATURAL, HOMEOPATIA REHABILITACION, OBESIDAD; 
TRATAMIENTOS PREVENTIVOS DE LA VEJEZ, MACROBIOTICA SEXOLOGIA RECUPERACION FISICA, PREPARACION AL 
PARTO SIN DOLOR, CON EL MAS MODERNO Y EFICAZ DIAGNOSTICO ELECTRONICO DE LA MEDICINA ORIENTAL Y EL 
METODO MAS COMPLETO DE ADELGAZAMIENTO. 

Avda. Glbraltar1 2_J~ B GETAFE PREVIA PETICION DE HOR1' AL 681 93 19 
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GETAFE VA A SABER LO QUE ES BUENO 

D 
• CENTRO COMERCIAL • _. 

lJ e presentamos CALLE MADRID 
El primer Centro Comercial de Getafe, destinado 
a ofrecer a esta ciudad y a toda la zona sur, la 

más prestigiosa y completa oferta comercial actual. 

ALLE MADRID le proporciona la posibilidad 
de tener un escaparate en el primer centro 
comercial de Ge/ate. 
Un centro que agrupa a los mejores 

comerciantes y que excluyendo la alimentación, 
reúne moda. ocio y complementos en una 

misma galena comercial. 

tluado en la Calle Madrid y, concretamente, entre la plaza 
Central y la Universidad Carlos 111, el nuevo centro comercial 

de Getafe le ofrece una LOCALIZACION INMEJORABLE para 
su local Durante las 24 horas del dia los 38 locales 
comercia/es están vigilados por una competente 
compañia de seguridad 

en/a de locales de moda, ocio, papelena, 
hosteleria, servicios, agencia de viajes ... 
Información en el propio centro comercial o en 

los teléfonos 682 16 08 o 531 54 90 

PROMOTORA CENTRO COMERCIAL GETAFE 1990, S.A . 

HAGASE UN SITIO 
EN CALLE MADRID 

C/. MADRID, 105 • 28902 GETAFE 






